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Стр. 3

В Раубичах 
чествовали 
тренеров 
и спортсменов 
сборной РБ 
по биатлону.

Гандбол

Стр. 13

Гандболистки 
«БНТУ-БелАЗ» 
в 25-й раз стали 
чемпионками 
Беларуси, 
в решающем матче 
обыграв «Гомель».

Хоккей

Стр. 4

На «Минск-
Арене» состоялась 
церемония 
закрытия сезона 
хоккейной 
школы «Динамо-
Джуниверс».
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Чемпионская
гонка Стр. 14

Хоккеистки клуба по хоккею на траве «Минск» 
победно начали полуфинальную серию плей-офф 
за звание чемпиона страны, переиграв дома 
со счётом 2:1 «Текстильщик» из Барановичей.
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На медиафорум собра-
лись более тысячи чело-
век, в том числе журнали-
сты, блогеры, руководите-
ли СМИ Беларуси, пресс-
секретари. Начался он с 
возложения участниками 
форума цветов на площади 
Славы. Главе государства 
перед началом основной 
части форума представи-
ли выставку мультимедий-
ных проектов региональ-
ных СМИ, которые реали-
зованы за последние два 
года. В их числе проекты, 
ориентированные на со-
хранение исторической 
памяти, рассказывающие 
о деяниях нацистских пре-
ступников на территории 
Беларуси; разнообразный
детско-юношеский кон-
тент; истории об иностран-
цах, которые связали свою 
судьбу с Беларусью, и мно-
гое другое. Как доложил 
замглавы Администрации
Президента Владимир

Перцов, при реализации 
того или иного проекта 
оценивается прежде всего 
его эффективность — ти-
раж, рейтинг зрительской 
и читательской аудито-
рии. Александр Лукашенко
назвал медиафорум очень 
своевременным и мас-
штабным проектом. Но в 
то же время он считает, 
что масштаб подобных ме-
роприятий должен быть 
ещё больше. Ведь это хо-
рошая возможность обсу-
дить тенденции в медиа-
сфере с коллегами, наме-
тить новые проекты. «Но 
важно уже и то, что мы 
здесь встретились. Тысяча

человек съехались со всей 
страны», — заявил он.

Президенту Белару-
си Александру Лукашенко
в Могилёве на Форуме ме-
дийного сообщества вру-
чили статуэтку «Золотая 
Литера». Замглавы Адми-
нистрации Президента 
Владимир Перцов отметил, 
что в Могилёве в рамках 
медиафорума запланиро-
вано подвести итоги наци-
онального конкурса среди 
печатных СМИ. От имени 
всех участников меропри-
ятия он вручил главе госу-
дарства статуэтку, кото-
рая вручается победителям
«Золотой Литеры».

В церемонии подписа-
ния приняли участие прези-
дент НОК Беларуси Виктор
Лукашенко и глава НОК 
Бахрейна Его Высочество 
Шейх Халид бин Хамад
аль-Халифа.

Стороны официально за-
крепили ранее достигнутые 
договорённости о расшире-
нии двустороннего сотруд-
ничества в области спорта 
с целью продвижения олим-
пийских ценностей, раз-
вития массового спорта и 
спорта высших достижений 
двух стран, а также укрепле-
ния дружественных отно-
шений между спортивными
сообществами Беларуси и 
Бахрейна.

Виктор Лукашенко побла-
годарил за тёплый приём бе-
лорусской делегации и отме-
тил важность консолидации 
усилий как в области спор-
та, так и в иных сферах: «У 
наших стран много общего. 
Важно и дальше поддержи-
вать друг друга, искать точки 
соприкосновения для успеш-
ного стабильного роста по 
всем возможным направле-
ниям, чтобы быть сильнее, 
и не только на международ-
ной спортивной арене. Пер-
вые шаги уже сделаны». Ос-
новные направления интен-
сификации взаимодействия 
включают, но не ограничатся 
следующими: участие спорт-
сменов в двусторонних и 

мультиспортивных турнирах 
на территориях двух стран, 
организация совместных 
учебно-тренировочных сбо-
ров, взаимный обмен спор-
тивными специалистами 
(тренерами, врачами и экс-
пертами), обмен программа-
ми развития и кооперация в 
области детско-юношеско-
го спорта, участие в конгрес-
сах, конференциях, семи-
нарах и курсах, обмен опы-
том в сфере строительства 
и обслуживания спортивных 
объектов, спортивной ме-
дицины, маркетинга, а так-
же в вопросах организации
спортивных мероприятий.

Также в рамках визита 
прошли рабочие встречи с 
вице-президентом НОК Бах-
рейна Шейхом Иссой бен 
Али Халифа аль-Халифой и 
генеральным секретарём 
Фарисом Мустафой аль-
Куеджи. Вице-президент 

НОК Бахрейна подчеркнул 
важность укрепления дву-
сторонних отношений и по-
желал устойчивого развития 
и процветания белорусско-
му спорту. Особый интерес 
вызвало взаимодействие в 
традиционно сильных в на-
шей стране видах спорта, 
таких как теннис, гребля, 
плавание, тяжёлая атлетика, 
борьба и художественная 
гимнастика, а также потен-
циал продвижения при под-
держке белорусских спе-
циалистов в Королевстве 
Бахрейн некоторых зим-
них видов (хоккей с шайбой, 
конькобежный спорт). Сто-
роны продолжат движение 
по уже намеченным векто-
рам сотрудничества, а так-
же плодотворное обсужде-
ние и поиск новых взаимо-
выгодных направлений по 
взаимодействию в области 
спорта и иных сферах.

Глава спортивного ведомства страны Сергей Ковальчук
провёл встречу с вице-министром туризма и спорта
Республики Казахстан Ержаном Еркинбаевым.

На встрече стороны обсудили перспективы возобновле-
ния прямого авиарейса Минск — Алматы, отметив увеличе-
ние туристического потока между странами. «Ощутил на се-
бе все неудобства по отсутствию прямого авиарейса меж-
ду Алматы и Минском»,— сказал Ержан Маликович и назвал 
Беларусь страной, куда необходимо ехать всей семьёй.

Также на встрече были рассмотрены и другие актуаль-
ные вопросы по развитию двустороннего сотрудничества в
сфере туризма.

Женщины определили сильнейших в стрельбе из пи-
столета с 25 метров. Участие в соревнованиях приняли 
58 девушек, в том числе и белоруски. В квалификации 
наша Алина Нестерович замкнула тридцатку, Зоя Дасько 
показала 14-й результат, а Александра Петрова набрала 
583 балла из 600 возможных и с седьмого места квали-
фицировалась в финал. На решающем этапе наша спор-
тсменка продержалась практически до самого конца и в 
итоге заняла третью позицию. Звания чемпионки Евро-
пы удостоилась Камилль Еджеевски из Франции, немка 
Дорин Веннекамп — вторая. «Бронза» континентального 
форума стала для белорусской команды первой медалью 
на турнире. Дисциплина «стрельба из пистолета на 25 
метров» является олимпийской — согласно регламенту, 
лицензии на Игры-2024 должны были получить две луч-
шие участницы в этом упражнении, которые ещё не заво-
евали их по итогам предыдущих стартов цикла. Посколь-
ку обладательница «серебра» из Германии уже имеет пу-
тёвку, а Франция, как страна-хозяйка, бронирует квоту в 
этом виде, одна из лицензий перешла Петровой. Накану-
не таким же образом путёвку в Париж получила наша Да-
рья Чуприс, которая стала шестой в финале в стрельбе из 
винтовки из трёх положений. Таким образом, в активе бе-
лорусской команды по пулевой стрельбе уже три олим-
пийские лицензии. Первую из них на квалификацион-
ном турнире в Бразилии принёс пистолетчик Владислав
Демеш. Квоты в данном виде спорта не являются
именными и могут быть перераспределены по решению
тренерского штаба.

Глава государства 

Александр Лукашенко 

28 мая принял 

участие

в Форуме медийного 

сообщества 

Беларуси. 

Мероприятие прошло 

во Дворце культуры 

области в Могилёве.

Медиа встреча

НОК БеларусиНОК Беларуси

и НОК Бахрейна и НОК Бахрейна 

подписали меморандум подписали меморандум 

о сотрудничестве.о сотрудничестве.

Гости из Азии

Расширяя
взаимодействие

Счастливый
случай

В хорватском Осиеке продолжается чемпионат В хорватском Осиеке продолжается чемпионат 

Европы по пулевой стрельбе 2024 годаЕвропы по пулевой стрельбе 2024 года

с участием белорусских спортсменов. с участием белорусских спортсменов. 

Полоса подготовлена по материалам mst.gov.by, 

president.gov.by, noc.by, belta.by

Александра Александра ПЕТРОВАПЕТРОВА
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В прошедшем сезоне белорусские биатлонисты 
выступали на совместных соревнованиях с рос-
сийскими спортсменами. Главным триумфом на-
шей команды стала победа Антона Смольского в 
общем зачёте розыгрыша Кубка Содружества. За 
завоевание почётного трофея Смольский получил 
поздравительный адрес от Президента Республи-
ки Беларусь, а также Почётную грамоту Минспорта
— ими были награждены в том числе Динара 
Смольская, Анна Сола и Дмитрий Лазовский.

Кроме того, Сергей Ковальчук вручил грамоты 
Минспорта главному тренеру национальной ко-
манды Олегу Рыженкову, старшим тренерам Ар-
тёму Лещенко, Александру Устинову и Дмитрию 
Шевченко, спортсмену Ивану Тулатину и врачу 
Павлу Малашевичу. Благодарности от министра 
получили биатлонисты Илья Авсеенко, Павел 
Белько, Максим Воробей, Степан Данилов и Ни-
кита Лобастов, а также тренеры Роман Малуха и 
Роман Синиченко. От лица команды Антон Смоль-
ский преподнёс Сергею Ковальчуку подписан-
ный коллегами жёлтый биб лидера генеральной 
классификации Кубка Содружества, в котором
обладатель трофея выходил на старт гонок.

«Сегодня состоялась аттестация нашей коман-
ды по биатлону по итогам прошлого сезона, был 
проведён подробный разбор выступлений на эта-
пах Кубка Содружества, чемпионатах России и Бе-
ларуси. С учётом этих результатов мы наградили 
наиболее отличившихся атлетов, тренеров и чле-
нов обслуживающего персонала, которые обеспе-
чивали работу национальной команды. Публичная 
оценка работы спортсмена, на наш взгляд, стиму-
лирует их показывать более высокие результа ты», 
— считает Сергей Ковальчук.

По мнению главы Минспорта, за минувший
сезон биатлонисты заслужили хорошую оценку. 

«Мужская половина выступила лучше, но резуль-
таты девушек были связаны с объективными при-
чинами, в частности с рождением детей, что очень 
важно. С учётом этого мы с оптимизмом смотрим 
и в будущее нашей женской команды тоже. На от-
дельных этапах отлично выступали молодые би-
атлонисты. В целом сезон признан успешным, 
но расслабляться нельзя. Следующий сезон бу-
дет предолимпийским, нужно хорошо подгото-
виться, чтобы достойно представить нашу страну 

на зимних Играх 2026 
года. Времени оста-
лось не так много», —
заключил Ковальчук.

В общей сложности 
в сезоне-2023/24 на-
ши биатлонисты за-
воевали 28 медалей 
международных тур-
ниров. На Кубке Со-
дружества Смоль-
ский дважды делал 
«золотые дубли», вы-
игрывая все три гон-
ки (спринт, пасьют и 
масс-старт) в рамках 
одного этапа. В по-
следнем масс-старте 
сезона лидер сбор-
ной финишировал 
третьим. Три меда-
ли этапов завоевала 
Анна Сола («золото» 
и «серебро» в сприн-
тах плюс «золото» в 
масс-старте). Победу 
в одной из гонок с об-
щего старта одержал 
Дмитрий Лазовский, а 
Илья Авсеенко однаж-
ды поднялся на третью
ступень пьедестала.

На чемпионате Рос-
сии Анна Сола выи-
грала «золото» в гонке

преследования и стала второй в суперспринте, 
а Степан Данилов взял «серебро» в масс-старте. 
Кроме того, наши спортсмены победили в сме-
шанной эстафете, члены мужской сборной за-
воевали «золото» и «бронзу» в командной гонке,
а также стали бронзовыми призёрами в эстафете.

На этапах Кубка России победы одерживали 
Иван Тулатин и Дмитрий Лазовский. Тулатин был 
лучшим в спринте, а Лазовский — в индивидуаль-
ной гонке, забрав к тому же и «серебро» в масс-
старте. Двукратным призёром соревнований 
стал и Антон Смольский, на счету которого вто-
рое место в одном из масс-стартов и «бронза» в 
спринте. Ещё одну серебряную медаль принесла 
наша четвёрка в смешанной эстафете. На Спар-
такиаде сильнейших спортсменов Антон Смоль-
ский завоевал «серебро» в индивидуальной
гонке, а мужская и женская эстафетные квартеты 
были в своих гонках третьими.

По материалам БЕЛТА,
фото Владимира ЗДАНОВИЧА

В РЦОП по зимним 

видам спорта 

«Раубичи» состоялась 

церемония 

награждения 

тренерского состава 

и спортсменов 

национальной 

команды Беларуси

по биатлону

за достижение 

высоких результатов 

в сезоне-2023/24.

Отстрелялись  Отстрелялись  
    на славу    на славу
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 В последние годы в дет-
ско-юношеском первен-
стве Беларуси её предста-
вители держат планку на вы-
соком уровне, завоёвывая 
наибольшее количество на-
град. Завершившийся се-
зон не стал исключением. 
«Зубрята» взяли золотые 
медали в четырёх возрас-
тах — это парни 2012, 2010, 
2008 и 2007 годов рожде-
ния. Для ребят, постигаю-
щих азы хоккея в «Динамо-
Джуниверс», перед уходом 
на каникулы организовали 
шикарный праздник.

Церемония началась с 
песни в стиле хип-хоп, по-
свящённой динамовской 
школе. Трек дополнял эф-
фектный видеоряд, в съём-
ках которого поучаствовали 
юные игроки и руководители
минского «Динамо».
Картинка вышла сочной,
музыка — драйвовой.

Затем началась офици-
альная часть церемонии. 
На сцену поднялись лю-
ди, раскручивающие махо-
вик всей работы в «Динамо-
Джуниверс». Первым слово 
взял член Совета Республи-
ки Национального собра-
ния, сенатор Дмитрий Ба-
сков. «Рад стоять на луч-
шей арене страны и видеть 
в зале лучших юных хоккеи-
стов. С удовольствием хочу 
зафиксировать, что из года

в год наша школа доказыва-
ет, что она является лиде-
ром. Уверен, что каждый из 
нас проделывает большую 
работу. Удерживать паль-
му первенства почти десять 
лет намного сложнее, чем 
впервые её получить. Шко-
ла «Динамо-Джуниверс» 
флагман детско-юноше-
ского хоккея. Она регуляр-
но даёт хорошую кадровую 
подпитку всем нашим стар-
шим командам — «Динамо-
Олимпику» из высшей ли-
нии, «Динамо-Шиннику» из 
МХЛ и, конечно же, главно-
му клубу страны, минскому 
«Динамо» из КХЛ. Знаете, я 
могу говорить очень долго, 
эмоции переполняют. Каж-
дый год, приходя на закры-
тие сезона, мы смотрим в 
глаза ребят и сразу пони-
маем, что они являются ча-
стью большой семьи «Дина-
мо». Мы верим, что каждый 
из вас каждый день работа-
ет над тем, чтобы стать луч-
ше самому и сделать лучше 
всю нашу динамовскую се-
мью. Желаю всем удачи!», — 
отметил Дмитрий Юрьевич.

Было что сказать юным 
хоккеистам и председателю 
центрального совета БФСО 
«Динамо» Игорю Оберем-
ко. «Добрый день, уважае-
мые спортсмены, их роди-
тели, гости. Поздравляю 
всех с этим замечательным

праздником. От лица сооб-
щества «Динамо» хочу по-
благодарить каждого, кто 
причастен к реализации 
проекта «Динамо-Джуни-
верс». В своё время Дми-
трий Басков задумал его, 
организовал, внедрил. Се-
годня динамовскую школу 
знают не только в Белару-
си, но и за пределами стра-
ны. Ребята, вы действи-
тельно являетесь подпит-
кой всего белорусского хок-
кея. Я благодарен вам за тот 
результат, которого вы до-
бились на уровне детско-
юношеских соревнований. 
Удачи!», — выступил Игорь
Николаевич.

Следующим к публике об-
ратился председатель ФХБ 
Александр Богданович. 
«Рад приветствовать всех 
от лица федерации хоккея. 
Я благодарен школе «Дина-
мо-Джуниверс» за такой за-
мечательный сезон. Вы ещё 
раз подтвердили, что явля-
етесь лучшими. Также от-
мечу, что вы источник вдох-
новения для национальной 
сборной Беларуси. Недавно 
динамовцы были в составах 
сборных всех возрастов, со-
ревновались с соперника-
ми из российских академий, 
помогали достигать резуль-
тата. Это плоды большой ра-
боты многих людей, вклю-
чая прежних руководителей 
школы. Огромная благодар-
ность всем, кто причастен к 
«Динамо-Джуниверс». Ребя-
та, будьте смелее и дерзай-
те. Всем успехов!», — сказал 
Александр Викторович.

Затем слово взял гене-
ральный директор хоккей-
ного клуба «Динамо-Минск» 
Артём Каркоцкий. «Лучшая 
арена. Лучшие хоккеисты. 
Лучшие тренеры. Лучшие 
родители. Лучшее руковод-
ство. А как может быть иначе 
в лучшей школе страны? Я с 
гордостью поздравляю «Ди-
намо-Джуниверс» с победой 
в медальном зачёте в дет-
ского-юношеском первен-
стве Беларуси. Это говорит 
о том, что все тренеры, при-
частные к школе, направле-
ны на один результат — рас-
тить чемпионов. Хочется 
поблагодарить родителей 
воспитанников «Динамо-
Джуниверс» за то, что они 
вкладывают силы и помога-
ют детям добиваться успе-
хов. Наша школа находится 

на ведущих ролях в белорус-
ском хоккее и доказывает 
это год за годом. Вертикаль 
выстроена таким образом, 
что каждый воспитанник 
«Динамо-Джуниверс» знает 
свою причастность к главно-
му клубу страны — минско-
му «Динамо». Все видели в 
составе «зубров» Владисла-
ва Колячонка, Дмитрия Де-
рябина, Алексея Колосова. 
Конечно же, победа в ме-
дальном зачёте — это боль-
шой успех для всех нас», —
заявил Артём Игоревич.

С окончанием сезона ре-
бят поздравил глава попе-
чительского совета «Дина-
мо-Джуниверс» Алексей Ер-
машов. «Всех с праздником! 
Хочу особо поблагодарить 
родителей юных игроков. 
Сказать спасибо за то, что 
часть своей жизни вы отда-
ёте хоккею, отдаёте «Дина-
мо». Спасибо за вашу лю-
бовь!», — отметил Алексей 
Сергеевич.

К поздравлениям присо-
единился директор школы 
«Динамо-Джуниверс» Вита-
лий Клименков. «Добрый ве-
чер, большая дружная ди-
намовская семья. Спасибо 
огромное за тот огромный 
труд, который каждый из вас 
несёт в своих семьях. Роди-
тели, вы воспитываете пре-
красных спортсменов и заме-
чательных людей. В будущем 
они будут прославлять нашу 
страну. Детям я желаю пре-
красно отдохнуть и поставить 
перед собой новые цели. По-
старайтесь в следующем
сезоне ещё лучше показать 
себя и заявить на всех аренах 
о «Динамо-Джуниверс»!», — 
сказал Виталий Викторович.

После завершения офи-
циальной части мероприя-
тия лучшим игрокам, трене-
рам, специалистам и функ-
ционерам динамовской 
школы стали вручать на-
грады. В номинации «Побе-
дители в медальном зачё-
те среди хоккейных школ» 
приз достался «Динамо-
Джуниверс». Его забрал ди-
ректор Виталий Клименков. 
Приз имени Николая Ерма-
шова «За любовь к хоккею»
достался спортивному пси-
хологу Марии Гутько. Награ-
да «За надёжность и под-
держку» была вручена Ар-
тёму Каркоцкому, что ста-
ло для него сюрпризом. 
Приз «За заботу, любовь и 

вклад в развитие школы» 
получил Дмитрий Басков. 
В этот момент Дмитрий 
Юрьевич отметил, что у не-
го есть полторы тысячи де-
тей, подразумевая учеников
«Динамо-Джуниверс».

Лучшим тренером года в 
школе путём голосования 
коллег был выбран настав-
ник команды ребят 2012 го-
да рождения Алексей Ерма-
шов. Лучшим спортсменом 
года в «Динамо-Джуниверс» 
назван форвард Ярослав 
Брызгалов. В номинации са-
мый медийный спортсмен 
был отмечен нападающий 
команды 2009 года рожде-
ния Богдан Саратовкин. За-
тем призы получили парни 
из «Динамо-Джуниверс», ко-
торые оказались причастны 
к победам в Кубке Цыплако-
ва и Кубке чемпионов U-17 
в Челябинске. В номинации 
прорыв года выделили фор-
вардов Никиту Павлова и 
Илью Лахнова — оба в завер-
шившемся сезоне достойно
дебютировали в МХЛ.

Большое внимание на це-
ремонии закрытия было уде-
лено девушкам-хоккеисткам. 
В завершившемся сезоне в 
Беларуси появились не толь-
ко три женских команды, но 
ещё и сборная. Коллектив, 
созданный на базе «Динамо-
Джуниверс», выступал в од-
ной из юношеских лиг. Луч-
шим игрокам сезона из со-
става сборной достались 
призы — их получили Лю-
бовь Лагода, Анна Бадеева и 
Александра Войтова.

Затем россыпь наград 
продолжилась. Были отме-
чены люди из персонала 
администрации «Динамо-
Джуниверс», учителя сред-
них школ 44 и 125, дирек-
тор Дворца спорта Сергей 
Залещёнок, руководитель 
«Лебяжьего парка» Валерий 
Филиппович. Также награ-
дили тренеров, которые ра-
ботают с самыми маленьки-
ми игроками и наставников, 
занимающихся развитием 
женского хоккея.

Ближе к завершению ме-
роприятия были отмечены 
по три-четыре лучших игро-
ка из команд каждого воз-
раста «Динамо-Джуниверс». 
Тренеры, приведшие свои 
дружины к золотым меда-
лям, тоже получили награды. 
Это Алексей Ермашов, Ар-
тём Ботвенков, Денис Гроть 
и Александр Цыплаков.

Трогательным моментом 
стало расставание с выпуск-
никами школы — парнями 
2006 года рождения. Ребя-
та зачитали памятное пись-
мо, в котором было много 
слов благодарности в адрес 
«Динамо-Джуниверс». Их 
тренер Андрей Заливако с 
трудом сдерживал эмоции. 
«Хочу выразить слова бла-
годарности Дмитрию Юрье-
вичу Баскову за то, что од-
нажды доверил мне рабо-
ту с этими замечательными 
парнями. Хочу поздравить 
ребят с окончанием учёбы 
в лучшей хоккейной школе 
страны. Желаю им упорно 
трудиться дальше, верить в 
себя и идти за своей мечтой. 
Пусть ваш дальнейший путь 
будет счастливой дорогой 
к успеху. Пусть у вас всегда 
будет много радости, любви 
и возможностей. Я искрен-
не желаю вам большой уда-
чи в жизни, огня в глазах и 
невероятной силы для до-
стижения значимых сверше-
ний!», — произнёс Андрей
Владимирович.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

«Динамо-Джуниверс»:«Динамо-Джуниверс»:
кузница чемпионовкузница чемпионов
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закрытия сезона хоккейной школы «Динамо-Джуниверс».закрытия сезона хоккейной школы «Динамо-Джуниверс».
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В прошлом месяце
белорусский нападающий
«Вашингтона» впервые в
карьере испытал каково 
это — играть в плей-офф
Кубка Стэнли. Об уникаль-
ности приобретённого опы-
та Алексей рассказал корре-
спонденту «СП». Также фор-
вард поделился мыслями
о том, чем хороша школа
«Динамо-Джуниверс».

— Вы стали гостем тор-
жественного закрытия 
сезона в хоккейной шко-
ле «Динамо-Джуниверс». 
Чем заинтересовало это 
мероприятие?

— Во-первых, очень при-
ятно, что меня пригласили. 
Думаю, дети и их родители 
получили много незабыва-
емых эмоций. Об этом со-
бытии у всех останутся хо-
рошие воспоминания. Сам 
я играл за минское «Ди-
намо» только на взрослом 
уровне. Зато мой младший 
брат Илья успел побывать 
в системе школы столич-
ного клуба. Сейчас как раз 
выпускался его возраст. Я
приехал его поддержать.

— Вы всегда очень
внимательно следили за 
братом и поэтому должны
знать, что ему дало
«Динамо-Джуниверс».

— Когда приезжаешь в 
динамовскую школу, то сра-
зу видишь, какая здесь се-
рьёзная конкуренция. Илья 
тоже это прочувствовал. 
Почти все лучшие юные хок-
кеисты Беларуси съезжают-
ся в «Динамо-Джуниверс». 
Ребятам здесь каждый день 
приходится доказывать, 
что они достойны быть ча-
стью этой школы. Находясь 
в такой конкурентной сре-
де, парни становятся лучше. 
Считаю, мой брат получил 
очень хороший опыт.

— Ровно год назад в 
конце мая вы сражались 
в плей-офф АХЛ, а сейчас 
в эти же сроки отдыхаете
на Родине. Что вам по
душе больше?

— Конечно, всегда хо-
чется играть в хоккей до
июня. Это безусловно. Хо-
чется сражаться за трофеи. 
В прошлом году у нас вме-
сте с «Хёрши» это получи-
лось, мы завоевали Кубок 
Колдера. Но ты не можешь 
побеждать всегда. Поэтому 
нужно уметь находить пози-
тивные моменты и в том слу-
чае, если сезон завершает-
ся раньше. Сейчас я полу-
чил очень хороший опыт в 
плей-офф НХЛ. Почувство-
вал высочайший темп игры, 
атмосферу борьбы на пре-
деле. Теперь есть время за-
лечить кое-какие травмы и

подготовиться к следующе-
му сезону. Да, обидно, что 
вылетели в первом раунде 
плей-офф. Но надо во всём 
стараться искать плюсы.

— «Вашингтон» в этом 
сезоне вёл отчаян-
ную борьбу за выход в
нокаут-раунд. Можно 
сказать, ваша команда
заскочила в топ-8 на Вос-
токе в «последний вагон».
Каково было пережить
такой вот напряжённый
отрезок сезона?

— Да, это непростое ис-
пытание. Нужно учитывать 
те обстоятельства, с кото-
рыми столкнулась коман-
да в ходе сезона. У наших 
игроков были травмы, ребя-
та пропускали матчи. По су-
ти, плей-офф начался для 
нас раньше и длился це-
лых два месяца. На финише

«регулярки» каждая игра 
могла стать для нас послед-
ней, но шанс оставался, и 
нам нужно было за его це-
пляться. Мы очень гордимся 
той работой, которую про-
делали. В итоге всё-таки 
оказались среди участников 
Кубка Стэнли. Это был без-
условно прекрасный опыт 
для «Вашингтона», особен-
но для молодых ребят. Бу-
дем двигаться дальше. Обя-
зательно учтём те ошибки, 
что были допущены.

— Вы впервые поиграли 
в плей-офф Кубка Стэнли.
Этот опыт придал вам
новый виток мастерства?

— Конечно. Ты понимаешь, 
как меняется темп игры, как 
увеличиваются скорости. 
Цена любой ошибки значи-
тельно возрастает. Для меня 
это был очень крутой опыт. 
Здорово поучаствовать в
такой борьбе.

— Нет сомнений, что 
для ребят из школы
«Динамо-Джуниверс» вы 
настоящий герой. А сами 
ощущаете себя героем?

— Такого нет (Смеётся.) 
Мне приятно оказаться ря-
дом с юными игроками и по-
казывать им какой-то при-
мер. Это здорово! Пусть они 

знают, что благодаря тру-
долюбию можно добить-
ся очень многого. Главное
работать и верить в себя.

— И всё же — вы кумир 
для детей, занимающих-
ся хоккеем. Может, да-
дите им пару советов. 
Что нужно делать, чтобы
стать таким классным 
игроком?

— Слушать тренеров. 
Опять же — верить в себя. 
И работать. Это, наверное, 
самое главное. Никогда не 
нужно опускать руки и сда-
ваться. Если тебе нравит-
ся хоккей и если ты будешь 
усердно трудиться, то всё 
получится!

— Недавно вас заме-
тили на тренировке в
Ледовом дворце «Химика».
Интересно, как же вы
оказались в Новополоцке?

— Да просто парни позва-
ли поиграть (Улыбается.). 
Решили собраться с ново-
полоцкими ребятами, съез-
дить к ним и провести время. 
Хорошо покатались. Я уже 
давно не выходил на лёд. 
Полезно было вспомнить
некоторые навыки.

— Думаю, везде в
Беларуси были бы рады
вашему приезду.

— Если что — зовите 
(Улыбается.) Спартакиаду
устроим без проблем.

Материалы полосы 

подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Для сравнения, год на-
зад изменения на капитан-
ском мостике произошли 
лишь в «Юности», когда ко-
манду доверили Виктору 
Костючёнку. Теперь же мы 
увидим новых главкомов в 
трёх дружинах — во всё той 
же «Юности», в «Гомеле» и в 
«Динамо-Молодечно».

Сергей Стась 
возглавил 
«Юность»
Сергей Ле-

онидович на 
протяжении 

пяти лет тру-
дился в «Гоме-
ле», где приоб-
рёл реноме перво-
классного специали-
ста по работе с молодыми 
игроками. В стане «рысей» 
под надзором Стася рас-
цвела целая плеяда масте-
ров шайбы и клюшки — это 
Александр Скоренов, Ни-
кита Жихарев, Павел Во-
ронов, Иван Секерин, дру-
гие парни. Неудивительно, 
что в определённый момент 
экс-рулевому «Гомеля» 
доверили молодёжную
сборную. Логичный шаг.

С точки зрения резуль-
тата самым успешным се-
зоном для «рысей» в эпоху 

Стася стал ЧБ-2020/21, ког-
да команда из Полесья за-
воевала серебряные меда-
ли. Тогда в плей-офф в ря-
дах «Гомеля» на первый 
план вышли именно моло-
дые игроки. Следить за вы-
ступлением той команды 
было любо-дорого. В фи-
нале «рыси» наткнулись на 

крепкую «Юность» и не 
смогли сломить её

сопротивление.
Теперь в ка-

рьере Сергея 
Стася начинает-
ся новый этап. 
Занятно, что 
он, являясь ма-

стером по рас-
крытию таланта 

у молодых хоккеи-
стов, возглавил коман-

ду с названием «Юность». 
Такой союз выглядит
амбициозно.

«”Юность” — это топ-
клуб. Клуб с амбициями, ко-
торый заинтересован в по-
беде. В нём все хотят по-
беждать — от руководства 
до обычных сотрудников. 
Здесь ставят большие за-
дачи с соответствующими 
условиями для работы. Хо-
чу поблагодарить Алексея 
Баранова и Алексея Торби-
на за оказанное доверие. 
Скажу честно, решение

было принять непросто. Го-
мель стал для меня вторым 
домом. Но нужно прогрес-
сировать, двигаться впе-
рёд, ставить для себя боль-
шие цели. Думаю, что для 
любого тренера работа в 
«Юности» — это вызов. Это 
большая ответственность, 
давление, но, думаю, без 
этого было бы не так инте-
ресно», — отметил Сергей 
Стась.

Владимир Копать 
занял пост главного 
тренера «Гомеля»
В обратном направлении 

— из «Юности» в «Гомель» 
— последовал автор само-
го важного гола в исто-
рии белорусско-
го хоккея. Влади-
мир Николаевич 
никогда пре-
жде не испол-
нял функции 
главного тре-
нера, но за по-
следние 13 лет 
приобрёл со-
лидный опыт в ка-
честве ассистента. 
Копать входил в штабы 
таких клубов, как «Гомель», 
минское «Динамо», «Аван-
гард», «Амур», «Барыс», 
ярославский «Локомотив» 

и «Юность», а так-
же был наставни-
ком в сборной Ка-
захстана. В гря-
дущем сезоне 
он заступит на
новую ступень.

Что точно есть 
у Владимира Ко-
патя — это мен-
талитет победите-
ля. Тренер однозначно 
будет прививать его «ры-
сям». В грядущем сезоне 
следить за «Гомелем» будет
интересно.

Игорь Руф — новый 
рулевой «Динамо-

Молодечно»
Специалист, который на 

протяжении очень многих 
лет продуктивно работал в 
жлобинской школе хоккея. 

Именно Игорь Владими-
рович внёс ключевой 

вклад в становле-
ние таких масте-

ров, как Артём 
Левшунов, Ва-
силий Филяев, 
Егор Бориков, 
Захар Полищук 

и многих других. 
Руф оставил боль-

шой след в Жлоби-
не. Как неоднократно 

рассказывали хоккеисты, 
один из основных принци-
пов работы тренера заклю-
чается в том, что он учил 
подопечных не бояться

рисковать. В минув-
шем сезоне на-

ставник привёл 
«Белсталь» к 
пятому месту в 
высшей лиге.

В «Динамо-
Молодечно» 

Игорь Владими-
рович впервые 

будет работать со 
взрослой командой. 

Причём работать придёт-
ся серьёзно. «Зубры» про-
вели худший сезон в своей 
истории, заняв последнее 
место в турнирной таблице 
Betera-Экстралиги. Трене-
ру нужно засучить рукава и 
браться за дело.

«Мои эмоции? И грусть, 
и радость. Первое — по-
тому что много лет отдал 
жлобинской школе, клубу. 
В этом плане грустно. Но в 
плане развития — радост-
ный шаг. Хочу попробовать 
окунуться в новую атмос-
феру, понять, как всё рабо-
тает. Попасть в топ-12 глав-
ных тренеров белорусского 
чемпионата — кое-что зна-
чит. Новый вызов, новые ам-
биции, новый город — вооб-
ще всё новое. 18 лет назад 
я принял решение из Мин-
ска переехать в Жлобин, о 
чём не жалею. Сейчас еду в
Молодечно, чтобы дока-
зать себе и другим: я что-то 
умею», — заявил Игорь Руф.

Новый вызов – новые амбиции
Межсезонье в Betera-Экстралиге выходит богатым на назначения новых Межсезонье в Betera-Экстралиге выходит богатым на назначения новых 

главных тренеров. Рулевые сменились в трёх клубах. главных тренеров. Рулевые сменились в трёх клубах. 

Алексей ПРОТАС: главное –
верить в себя

Одним из звёздных гостей закрытия Одним из звёздных гостей закрытия 

сезона в хоккейной школесезона в хоккейной школе

«Динамо-Джуниверс» стал наш «Динамо-Джуниверс» стал наш 

человек в НХЛ Алексей ПРОТАС. человек в НХЛ Алексей ПРОТАС. 

ИгорьИгорь
РУФРУФ

ВладимирВладимир
КОПАТЬКОПАТЬ

СергейСергей
СТАСЬСТАСЬ
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«Реал» одерживал триумф 
в ЛЧ рекордное количество 
раз — 14. В предыдущий раз 
«сливочные» стали сильней-
шим клубом Европы совсем 
недавно, в 2022-м. Боль-
шинство игроков из нынеш-
него состава команды бы-
ли причастны к тому успеху 
в дуэли с «Ливерпулем» (1:0). 
«Боруссия» побеждала в Ли-
ге чемпионов лишь однажды 
— в 1997 году. Тогда немец-
кая банда разбила в фина-
ле «Ювентус» (3:1). В 2013-м 
«пчёлы» добрались до ре-
шающего поединка турни-
ра (который также проходил 
на «Уэмбли»), но уступили
«Баварии» (1:2).

Ранее «Реал» и «Борус-
сия» встречались друг с дру-
гом в рамках Лиги чемпи-
онов 14 раз. Шесть игр за-
вершились победами «сли-
вочных», три — успехом 
дортмундцев, в пяти встре-
чах была зафиксирована ни-
чья. Самый «свежий» поеди-
нок клубов датирован дека-
брём 2017-го. Тогда в захва-
тывающем противостоянии 
в Мадриде «Реал» взял верх, 
забив победный гол в
концовке матча (3:2).

В субботу на «Уэмбли» 
особое внимание будет уде-
ляться двум немецким фут-
болистам — Тони Кроосу из 
«Реала» и Марко Ройсу из

«Боруссии». Для обоих ле-
гендарных игроков финал 
ЛЧ станет прощальным по-
единком в карьере на клуб-
ном уровне. Этот факт дол-
жен изрядно добавить мо-
тивации обоим коллекти-
вам. Уйти на мажорной ноте 
удастся лишь одному. «По-
беда в Лиге чемпионов бу-
дет лучшим завершением 
карьеры!», — заявил Кроос. 
«Нет ничего лучше, чем сы-
грать свой последний матч 
в финале Лиги чемпионов и 
выиграть его. Начать с фи-
нала ЛЧ в 2013 году и за-
кончить финалом в 2024-м.
Это замечательно!», —
считает Ройс.

Ценители футбола пребы-
вают в предвкушении инте-
реснейшей тренерской дуэ-
ли: Карло Анчелотти против 
Эдина Терзича. Матёрый, 
многоопытный итальянец 
против молодого, амбици-
озного немца. Любопытный 
факт — когда фамилия Ан-
челотти уже гремела на всю 
Европу и он брал титулы, 
Терзич ещё не начал играть 
в футбол в профессиональ-
ной лиге. На высоком уровне
Эдин не выступал.

«Мы прекрасно понима-
ем, что собой представляет 
дортмундская «Боруссия». 
У них есть опыт, это достой-
ная команда. До финала до-
брались два лучших клуба.

Все остальные уже
находятся в отпу-
ске и будут смотреть 
наш матч по телевизо-
ру. Я бы хотел, чтобы 
мы были готовы 
ко всем аспектам 
игры. Дортмундцы 
очень хороши в пере-
ходах, с Санчо, Адейе-
ми… Они не похожи на нас, 
но у них есть характеристи-
ки, которые они умеют де-
лать хорошо. У них сильная 
линия защиты. Это будет 
конкурентная игра! Мы не 
думаем о том, что являемся 
фаворитом. Нам предстоит 
играть против команды, ко-
торая показала себя очень 
хорошо, выбив «ПСЖ» и «Ат-
летико». Они продемонстри-
ровали приверженность и 
настрой. Нам придётся стра-
дать и бороться. В фина-
лах не бывает по-другому», 
— поделился ожиданиями
Карло Анчеллоти.

«Если мне нуж-
но выбрать одно 
слово, которым 
можно описать 
наш путь в Лиге чемпио-
нов, то это будет «гордость». 
Для нас это момент гордо-
сти, и я горжусь штабом, ко-
мандой и клубом. С нашей
мечтой ещё не покончено!

Я знаю, что мы не будем 
фаворитами в финале. Нас 
ждёт очень тяжёлая игра. Но 
это лишь один матч, а в тече-
ние одного вечера возмож-
но всё. Мы это уже доказа-
ли!», — заявил Эдин Терзич.

В своих националь-
ных лигах у финали-
стов ЛЧ зафиксированы
полярные результаты.

«Реал» стал чемпионом
Испании, финишировав с 
большим отрывом в 10 очков 
от ближайшего преследова-

теля. «Боруссия» завер-
шила сезон в бундесли-
ге лишь на пятом месте, 
отстав от победившего 

«Байера» на 27 очков. 
«Сливочные» проводи-

ли заключитель-
ный матч недав-
но, сыграв в суб-

боту с «Бетисом» 
(0:0). У «пчёл» уже дав-

но не было игровой прак-
тики. 18 мая подопечные 
Эдина Терзича разгромили 
«Дармштадт» (4:0), и с той 
поры готовились к битве на
«Уэмбли».

Что ж, всех любителей 
футбола ждёт славная бит-
ва. «Реал» является фавори-
том, но «Боруссию» нельзя 
недооценивать. Пусть игра 
будет честной, а победу
одержит сильнейший!

«Реал» или «Боруссия»?
В субботу состоится главное событие сезона во всём европейском клубном В субботу состоится главное событие сезона во всём европейском клубном 

футболе. В Лондоне на стадионе «Уэмбли» пройдёт финальный матч Лиги футболе. В Лондоне на стадионе «Уэмбли» пройдёт финальный матч Лиги 

чемпионов: дортмундская «Боруссия» против «Реала». Игру рассудит чемпионов: дортмундская «Боруссия» против «Реала». Игру рассудит 

словенская бригада арбитров во главе со Славко Винчичем. Стартовый словенская бригада арбитров во главе со Славко Винчичем. Стартовый 

свисток будет дан в 22.00.свисток будет дан в 22.00.

новости
СБОРНАЯ

Национальная команда 
Беларуси расположилась 
на 16-м месте в обновлён-
ном рейтинге ИИХФ. Дру-
жина потеряла две пози-
ции, пропустив вперёд ав-
стрийцев и казахстанцев. В 
активе нашей сборной сей-
час 3245 очков. 16-е место 
является для нас антире-
кордом с момента введе-
ния рейтига ИИХФ, то есть 
с 2003 года. Тремя лучши-
ми командами списка явля-
ются сборные Канады, Рос-
сии и Финляндии. Интерес-
но, что «Красная машина», 
несмотря на отстранение от 
участия в чемпионате мира, 
поднялась на одну ступень-
ку вверх по сравнению с 
прошлогодним рейтингом.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Нападающие Александр 

Подкорытов и Артём Ан-
типов расстались с «Метал-
лургом». Хоккеисты продол-
жат карьеру в клубах ВХЛ. 
Подкорытов — в «Рубине», 
Антипов — в «Норильске».

 ► Форвард Сергей Дрозд 
перешёл из «Юности» в 
«Шахтёр». Хоккеист высту-
пал за столичный клуб с 2018-
го, трижды становился чем-
пионом Беларуси. В минув-
шем сезоне в его активе 60 
матчей и 28 (10+18) баллов. 
За плечами у нападающего 

солидный опыт выступления 
в КХЛ за минское «Динамо» и 
за национальную сборную на 
чемпионатах мира.

 ► Защитник Марк
Лыпкань покинул «Юность». 
Хоккеист продолжит ка-
рьеру в «Рубине» из ВХЛ. В 
минувшем сезоне он оты-
грал в ЧБ 53 матча и набрал
11 (1+10) очков.

 ► Форвард Герман
Нестеров перешёл из «Го-
меля» в «Юность». В за-
вершившемся розыгрыше 
ЧБ он отыграл 57 поедин-
ков и заработал 39 (18+21) 
баллов. Также ряды «Гоме-
ля» покинул нападающий 
Глеб Комиссаров. Хокке-
ист продолжит карьеру в
«Омских крыльях» из ВХЛ.

 ► Нападающие Артём 
Кислый и Никита Бастры-
кин подписали новые кон-
тракты с «Неманом». В за-
вершившемся сезоне Кис-
лый выходил на лёд в соста-
ве гродненской команды в 
51 матче и набрал 41 (15+26) 
очко. В активе Бастрыкина 
— 61 поединок и 21 (7+14) 
балл.

КХЛ
Минское «Динамо» и «Ба-

рыс» произвели обмен бе-
лорусскими хоккеистами. К 
«зубрам» перешёл защитник 
Кристиан Хенкель, в об-
ратном направлении отпра-
вился форвард Владислав 
Кодола. Хенкель в минув-
шем сезоне успел поиграть 
за два клуба — «Ак Барс» 
и «Барыс». Суммарно он

провёл 56 матчей и набрал 9 
(1+8) очков. Ранее Кристиан 
уже выступал за «Динамо-
Минск». Кодола в завершив-
шемся сезоне КХЛ выходил 
на лёд в форме «зубров» в 
45 встречах, отметившись 
14 (3+11) баллами.

 ► Белорусский форвард 
Александр Суворов стал 
игроком «Сочи». В прошлом 
сезоне нападающий имел 
контракт с минским «Дина-
мо», однако не сыграл ни од-
ного матча из-за травмы. Го-
дом ранее хоккеист высту-
пал на правах аренды за 

«Северсталь», где в 53 по-
единках набрал 27 (15+12) 
очков. Прежде Суворов вы-
ступал в чемпионате Белару-
си за «Динамо-Молодечно»
и «Металлург». В «Сочи»
сразу же внесли белоруса 
в список травмированных 
игроков.

 ► Белорусский нападаю-
щий Даниил Омелюсик 
продлил контракт с нижего-
родским «Торпедо». Новое 
двустороннее соглашение 
рассчитано до середины 
2026 года. В завершившем-
ся сезоне хоккеист играл за 

«Чайку» из МХЛ, выходил на 
лёд в 55 матчах и отметился 
46 (11+ 35) очками.

ВХЛ
Белорусский голкипер 

Иван Жигалов подписал 
просмотровый контракт с 
«Южным Уралом». В завер-
шившемся сезоне он высту-
пал за «Трай-Сити Шторм» 
из USHL и «Одессу Шака-
лопс» из NAHL. Суммарно
за обе команды вратарь 
провёл 22 матча.

Материалы подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Марко РОЙСМарко РОЙС

Тони КРООСТони КРООС

уже
тпу-
реть 
изо-
бы

-

шил
ге л
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ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
10-й ТУР

ДНЕПР — 0 (0)
ГОМЕЛЬ  — 1 (0)

МОГИЛЕВ. 27 мая. Стадион «Спартак». 
20.00. 2 100 зрителей. 
СУДЬИ: С.Стецурин, С.Косовец, Д.Пашкевич 
(все — Брест).
ИНСПЕКТОР: А.Брайчевский (Орша).
ДНЕПР: Генералов — Донго (Каргбо, 63), Клоч-
ков (к), Виговский, Алисейко (Александрович, 
46), Вершинин, Дунаев, Бони (Анкудинов, 70), 
Краснов (Глебко, 70), Юркевич, Артюх (Капов, 
73). 
ГОМЕЛЬ: Клещук — Рылач, Грищенко (Пухов, 
86), Эффаге, Заяц, Яцкевич, Антилевский (Бар-
суков, 46), Акин (Давыскиба, 20), Ращеня (к), 
Нурымбет (Козловский, 67), Назаренко.
ГОЛ: 0:1 — Эффаге (90+2, ассистент —
Барсуков).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Краснов (32), Клочков 
(90+5).

Хотя в матче с «Гомелем» хозяе-
ва не заслуживали поражения. Кро-
ме упомянутой выше проблемы, на 
игре могилевчан сказались и труд-
ности с составом. Травмы лишили 
возможности выйти на поле Лука-
шова, Болтрушевича Бордукова. На-
конец, дало знать о себе и измене-
ние тактической схемы с игрой в три 
центральных защитника. 

В первые минуты хозяева выгля-
дели очень активно, создав несколь-
ко моментов. «Гомель», видимо, не 
ожидал такой прыти от застрявше-
го среди аутсайдеров соперника и 
только на 34-й минуте побеспоко-
ил стража чужих ворот. Удар Эффа-
ге был хорош, и Генералов укротил 
мяч лишь со второй попытки. Сле-
дом Эффаге вновь мог отличиться, 
да чуть не попал в створ. 

Дебют второй половины также 
остался за могилевчанами: мяч по-
сле удара Клочкова попал в кресто-
вину. В ответ гости вновь застави-
ли потрудиться Генералова. Он же 
справился и с ударом Эффаге. Мо-
гилевчане вновь следом разбазари-
ли свои моменты. Наказание при-
шло в компенсированное время. 
Эффаге наконец-то сумел правиль-
но распорядиться мячом и пробить 
Генералова. 

Андрей ГОРОВЦОВ («Гомель»):

— Я уже был готов к такому ша-
гу, понимал, куда и зачем иду и что 
мне нужно сделать. Ведь в «Гомеле» 
совсем другое давление и спрос. 

Разговоры ходили ещё раньше, но 
тогда я не был в себе уверен. У нас 
был долг перед болельщиками. Нам 
нужно было вернуть людей на три-
буны. Для того, чтобы это сделать, 
нам нужно было играть в футбол в 
ущерб результату. Это нужно было 
для того, чтобы вернуть людей.

Вячеслав ГЕРАЩЕНКО («Днепр»):

— Не могу предъявить претензий 
футболистам. Последние два матча 
мы проиграли. Однако по игре, же-
ланию и самоотдаче тяжело что-то 
сказать футболистам. Мы создаём 
много моментов. По моему субъек-
тивному мнению, не совсем плохо 
мы играем, опять же, не много про-
пускаем. Но где-то чуть-чуть рассла-
бились, а дальше сработало извест-
ное футбольное правило «не заби-
ваешь ты — забивают тебе». Обидно 
проигрывать матч на 92-й минуте.

Заходим в лето
А вот и самая лучшая пора го-

да пришла! Большинство матчей
11-го тура национального чемпи-
оната Беларуси пройдут в первые 
июньские дни. 

Начался же этот отрезок дистан-
ции вчера поздно вечером, когда со-
шлись «Минск» и «Шахтёр». Интерес-
но, кто же выиграл? Может, «горожа-
не», пока не познавшие вкуса побед? 
Или солигорцы, не знавшие успеха 
на протяжении восьми туров? 

В последний день мая не столь 
давний лидер «Славия» отправится 
к «Сморгони». Мозыряне не могут 
выиграть четыре тура подряд. Быть 
может, сейчас получится? БАТЭ же 
в областном дерби попытается реа-
билитироваться, за неудачу недель-
ной давности. Случчане, напротив, 
прибыли в Борисов после победы 
над одним из лидеров «Неманом». 

В первые летние сутки болельщи-
ков ждут три противостояния. Инте-
ресно, пришли ли в себя после про-
вального кубкового финала футбо-
листы «Ислочи»? Смог ли их главком 
Дмитрий Комаровский внушить им, 
что надо двигаться дальше? После 
уверенной виктории над БАТЭ дзер-
жинский «Арсенал» пройдёт испы-
тание куда более грозным сопер-
ником — действующим чемпионом 
минским «Динамо». Вот и увидим,
случайным или нет был тот успех. 

Великолепная игра ожидается в 
Гродно, где новоиспечённый обла-
датель Кубка Беларуси «Неман» при-
мет одного из конкурентов в борьбе 
за медали брестское «Динамо». Хо-
зяева могут вернуть лидерство, го-
сти имеют шанс подняться выше в 
турнирной таблице. 

Завершится тур двумя матчами 
в Жодино и Гомеле. В первом ли-
дер «Торпедо-БЕЛАЗ» примет до-
ма терпящий бедствие «Днепр». Во 
втором «Гомель» попробует обой-
ти ближайшего соседа сверху —
«Витебск».

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
11-й ТУР

30 мая. Минск — Шахтёр (Солигорск) — 
матч завершился после подписания номера 
в печать. 31 мая. Сморгонь — Славия (Мо-
зырь) (стадион «Юность», 17.30), БАТЭ (Бори-
сов) — Слуцк («Борисов-Арена», 19.30). 1 ию-
ня. Нафтан (Новополоцк) — Ислочь (Мин-
ский район) (стадион «Атлант», 16.00), Ар-
сенал (Дзержинск) — Динамо (Минск) 
(Борисов, городской стадион, 18.00), Неман 
(Гродно) — Динамо (Брест) (ГОКЦОР, 20.00). 
2 июня. Торпедо-БелАЗ (Жодино) — Днепр 
(Могилёв) (стадион «Торпедо», 16.00), Гомель 
— Витебск (стадион «Центральный», 19.00).

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
 И В Н П М О

1. Торпедо-БЕЛАЗ ....................10 7 2 1 11-3 23
2. Неман ..................................10 7 0 3 11-8 21
3. Динамо Мн ...........................10 5 5 0 16-6 20
4. Динамо Бр ...........................10 5 4 1 22-8 19
5. Славия .................................10 5 2 3 15-9 17
6. Витебск ...............................10 5 2 3 12-8 17
7. Гомель .................................10 4 4 2 14-9 16
8. Арсенал ...............................10 4 2 4 8-8 14
9. Ислочь .................................10 3 4 3 12-9 13
10. БАТЭ ..................................10 3 3 4 8-11 12
11. Сморгонь ............................10 2 5 3 11-19 11
12. Слуцк .................................10 3 1 6 8-14 10
13. Нафтан ...............................10 1 5 4 10-15 8
14. Днепр.................................10 1 4 5 4-11 7
15. Минск ................................10 0 3 7 6-18 3
16. Шахтёр ..............................10 1 2 7 8-20 -15

ГОЛЫ: Эффаге (Гомель) — 7 мячей, Корцов 
(Динамо Бр) и Шестюк (Ислочь) — по 6.
ГОЛ+ПАС: Корцов — 8 (6+2), Гордейчук —8 
(5+3) и Барковский (все — Динамо Бр) — 8 (3+5). 

ПЕРВАЯ ЛИГА
9-й тур. 1.06. Орша — БАТЭ-2 (городской 
стадион, 14.00), АБФФ U-17 — Островец (ста-
дион АБФФ, 16.00). 2.06. Лида — Локомо-
тив (Гомель) (стадион «Старта», 14.00) Сло-
ним-2017 — Шахтёр-2 (Солигорск) (стади-
он «Юность», 15.00), Бумпром (Гомель) — Мо-
лодечно-2018 (стадион СДЮШОР-8, 16.00), 
Белшина (Бобруйск) — Барановичи (стади-
он «Локомотив», 18.00). 3.06. Торпедо-БЕ-
ЛАЗ-2 (Жодино) — Макслайн (Витебск) (ис-
кусственное поле стадиона «Торпедо», 16.00) 
Волна (Пинск) — Нива (Долбизно) (ста-
дион «Волна», 18.00), Динамо-2 (Минск) — 
Энергетик-БГУ (Минск) (стадион «Динамо-
Юни», 20.00). 

1. Молодечно-2018 ....................8 7 1 0 17-7 22
2. Нива .....................................8 5 2 1 22-11 17
3. БАТЭ-2 ..................................8 5 2 1 15-10 17
4. Волна ...................................8 5 1 2 16-10 16
5. Макслайн ..............................8 4 3 1 15-6 15
6. Лида .....................................8 4 2 2 10-9 14
7. Динамо-2 ..............................8 3 2 3 10-8 11
8. Белшина ...............................8 5 1 2 15-9 11
9. Островец ..............................8 3 2 3 9-12 11
10. Барановичи .........................8 2 2 4 5-12 8
11. Торпедо-БЕЛАЗ-2 .................8 2 2 4 13-22 8
12. Локомотив ...........................8 1 5 2 10-11 8
13. Бумпром .............................8 2 1 5 16-13 7
14. Орша ..................................8 1 4 3 10-13 7
15. АБФФ U-17 ..........................8 2 0 6 7-17 6
16. Шахтёр-2 ............................8 1 2 5 8-13 5
17. Слоним-2017 ........................8 1 2 5 10-17 5
18. Энергетик-БГУ .....................8 1 2 5 5-13 -5

МИНИ-ФУТБОЛ

Чемпионат Беларуси 
1/2 финала (второй матч). 28.05 (четвёртый 
матч). Столица (Минск) — Витэн (Орша) — 3:1 
(3:1).
Финал (первый матч). 5.06. ВРЗ (Гомель) 
— Столица (Гомель, спорткомплекс «Локо-
мотив», 19.00). За 3-е место (первый матч). 
4.06. Витэн — Минск (Орша, спорткомплекс
«Олимпиец», 19.00).

В Россию и Таджикистан
Сразу две сборные Беларуси по 

футболу младших возрастов сыграют 
за рубежом. 

Команда U-16 под руководством 
Валерия Апанаса примет уча-
стие в XIV международном юноше-
ском турнире по футболу «Кубок
памяти В.Казаченка», который прой-
дёт в Санкт-Петербурге с 29 мая по
4 июня.

Сб орная отправилась в культур-
ную столицу России  вечером 29 мая, 
а на следующий день провела две 
игры с юношами местного «Зенита» 
и ребятами из турецкого клуба «Ал-
тынорду». 1 июня соперником на-
шей команды станет казахстанский 
«Кайрат», а 2-го числа подопечных 
Валерия Апанаса ждёт испытание
сербской «Црвеной Звездой».

СБОРНАЯ БЕЛАРУСИ (U-16)
Вратари: Александр Александрович («Ди-
намо», Минск), Семён Чупринский, Егор Ого-
родник (оба — Академия АБФФ), Андрей Кук-
са («Ислочь»); защитники: Артём Сяпич, Ар-
тём Полуянов (оба — Академия АБФФ), Глеб 
Саникович («Шахтёр», Солигорск), Никита Са-
кович («Неман», Гродно), Владислав Ваври-
нюк («Центр футбола», Брест); полузащитни-
ки: Максим Сакута, Владислав Феженко, Егор 
Снапков, Илья Веренич, Никита Колеснико-
вич, Сергей Живушко (все — Академия АБФФ), 
Дмитрий Дегтяренко, Егор Молчан (оба — «Ди-
намо», Минск), Захар Драчёв («Минск»), Артур 
Заблоцкий («Центр футбола», Брест), Артемий 
Спасов («Динамо», Брест); нападающие: Да-
ниил Чергейко, Вадим Галко (оба — Академия 
АБФФ), Роман Стесик («Шахтёр», Солигорск), 
Андрей Луцкович («Динамо», Минск).

Сборная U-19, которой руково-
дит Виталий Павлов, сыграет в Тад-
жикистане два товарищеских матча
со сверстниками из этой страны. 
Ребята вылетят в Азию 5 июня, а
спарринги пройдут 7-го и 10-го числа.

СБОРНАЯ БЕЛАРУСИ (U-17) 
Вратари: Константин Веретынский (РЦОР-
БГУ), Макар Масленников («Торпедо-БЕЛАЗ», 
Жодино), Никита Матысюк (АБФФ U-17); за-
щитники: Павел Апетенок, Михаил Алексан-
дров (оба —  «Динамо», Минск), Артём Акатов 
(«Центр футбола», Брест), Никита Кондратеня 
(«Дельта», Польша), Артур Иванов («Макслайн», 
Витебск), Егор Божко («Волна», Пинск), Павел 
Шевченко («Ислочь», Минский район), Матвей 
Соколовский («Торпедо-БЕЛАЗ», Жодино); по-
лузащитники: Даниил Галята («Ислочь», Мин-
ский район), Дмитрий Денисенко («Минск»), 
Кирилл Малых («Белшина», Бобруйск), Андрей 
Болван («Макслайн», Витебск), Денис Нико-
лаев («Торпедо-БЕЛАЗ», Жодино), Артём Со-
коловский («Динамо», Минск), Никита Шаула 
(«Шахтёр», Солигорск); нападающие: Марк 
Мокин («Балтика», Россия), Денис Овсянников, 
Никита Люкевич (оба — АБФФ U-17), Тимофей 
Симаненка («Минск»), Максим Кононов («Ягел-
лония», Польша), Родион Медведев («Ислочь», 
Минский район).

Материалы полосы подготовил 
Андрей ПЕТРОВ

«Днепр» продолжает
мелеть

Могилёвская команда не может победить уже 

семь туров подряд. Говорят, клуб накрыли 

финансовые проблемы. Если это действительно 

так, то состояние подопечных Вячеслава 

Геращенко далеко от идеального. 
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Именно этот город при-
мет в нынешнем году тради-
ционный фестиваль спорта, 
культуры и отдыха «Вытокi». 
На этот раз ежегодный спор-
тивно-культурный фестиваль 
решено проводить в одном 
городе и в новом расширен-
ном формате. Организаторы 
обещают, что праздник в ито-
ге станет ярче, насыщеннее и 
интереснее. Так что тому, кто 
любит «фестивалить», можно 
планировать визит в Пружаны
в период с 6 по 8 июня. 

С момента своего основа-
ния фестиваль пройдёт уже 
в 20-й раз. С каждым годом 
растёт его масштаб и уро-
вень проведения. В Пружа-
нах тоже готовят впечатляю-
щую программу увлекатель-
ных мероприятий, локаций 
и конкурсов. У гостей бу-
дет  хорошая возможность и 
для знакомства с самим го-
родом, с его историческим и 
культурным наследием. Пру-
жаны имеют 590-летнюю ле-
топись, здесь немало инте-
ресных исторических объ-
ектов, хорошо развиты на-
родные промыслы, имеются 
собственные авторитет-
ные бренды. Один «Пружан-
ский палацык» со старинным 
парком чего стоит.

А программа «Вытокаў» 
этого года такова. Фестиваль 
стартует с республиканской 
туристической акции «Ван-
друй! Адчуй! Натхняйся!» (в 
которой участие возможно 
после предварительной ре-
гистрации по ссылке e-mail 
belbrandaudit@gmail.com или 
на сайте www.belarustourism.
by). 6 июня для специалистов 
сферы туризма и представи-
телей СМИ состоится пре-
зентация маршрута «Жем-
чужина Пружанского края». 
На панельной дискуссии и 
в рамках презентации кни-
ги по гастротуризму плани-
руется обсудить значение и 
роль историко-культурного 
наследия в развитии туриз-
ма. Больше упор планируют 
сделать на гастрономию — 
поговорить о традициях 
белорусской кухни, 

6 и 7 июня запланировано 
бесплатное посещение объ-
ектов, которые демонстри-
руют туристический потен-
циал города и Пружанского 
района (перечень объектов 
и мероприятий опубликован 
в социальной сети Инста-
грам). Свою выставку-пре-
зентацию организует Нацио-
нальная академия наук Бела-
руси. Она будет работать на 
протяжении трёх дней с 12.00 
до 19.00 в городском парке. 

Участников фестиваля и го-
стей представители белорус-
ской науки намерены позна-
комить со своими наиболее 
значимыми разработками 
в различных сферах народ-
ного хозяйства. Думается, 
жители райцентра сумеют 
оценить это по-достоинству.

6 июня пройдёт снискав-
ший особую популярность 
в прошлые сезоны художе-
ственный интерактив от га-
лереи «АртХаос». В этом году 
он будет называться «стАРТ» 
(начало в 18.00 на стадионе 
«Мухавец»). Вместе с коман-
дой художников все желаю-
щие смогут принять участие 
в оформлении площадки и 
горок для катания в новом 
скейт-роллер парке. А завер-
шится первый день празд-
ника в Пружанах показом 
спортивного фильма.

Во второй день состо-
ится спортивно-историче-
ский квест по объектам го-
рода, где представится воз-
можность узнать о самых ин-
тересных и значимых точках 
Пружан. Квест предоставит 
шанс хорошо провести вре-
мя на свежем воздухе, соче-
тая физическую активность с 
интеллектуальной трениров-
кой. В 19.00 состоится офи-
циальная церемония откры-
тия и одно из знаковых со-
бытий фестиваля — презен-
тация многопрофильного 
скейт-роллер парка. Первы-
ми новый спортивный объ-
ект опробуют многократные 
чемпионы России по скейт-
бордингу и участники Олим-
пийских игр в Токио, а также 
лучшие белорусские пред-
ставители роллер-спорта и 
сильнейшие команды стра-
ны по брейкингу. Этот спор-
тивный объект — подарок го-
роду от НОК Беларуси. Про-
грамма пятничного вечера 
завершится интерактивной 
театральной постановкой 
«Видно пана по чоботах» (на-
чало в 20.00; стадион «Му-
хавец», главная сцена), с де-
монстрацией элементов бе-
лорусских обрядов, презен-
тацией коллекций одежды от 
отечественных дизайнеров и 
производителей.

Центральной площадкой 
фестиваля «Вытокi» на про-
тяжении 8 июня станет ста-
дион «Мухавец». С 11.00 до 
13.00 тут пройдёт интеллек-
туальный турнир «Вытокi 
квіз». Где участники, а это ко-
манды учреждений обра-
зования Брестской обла-
сти и все желающие, посо-
ревнуются в знании истории 
олимпийского движения и 

белорусского спорта. Школь-
ники получат возможность 
принять участие в олимпий-
ском квесте (с 13.00 до 17.00). 
На 26 спортивных площадках 
для всех детей будут подго-
товлены увлекательные за-
дания по каждому виду спор-
та. Можно будет показать 
свои способности в карате, 
дзюдо, борьбе, гимнастике, 
на велотреке, на гребных тре-
нажёрах и с помощью вир-
туальной реальности. Для 
участников предусмотрены 
отличные подарки. Но, что-
бы их получить, придётся се-
рьёзно постараться. В ходе 
квеста необходимо собрать 
18 печатей золотого, сере-
бряного или бронзового цве-
та. Наибольшее количество 
печатей одного цвета соот-
ветствует определённому

призу: смарт-часы (золо-
то), музыкальная Bluetooth-
колонка (серебро), пауэрбанк 
(бронза). А ещё среди тех, кто 
выполнит все задания, ра-
зыграют главный приз — тур 
выходного дня в санаторий 
«Буг» для всей семьи.

Оказывать помощь юным 
атлетам в прохождении кве-
ста будут опытные трене-
ры, известные спортсмены, 
в том числе призёры Олим-
пийских игр, чемпионатов 
мира и Европы. 

Вечером фестиваль про-
должится «Битвой каверов» с 
участием групп «JCB» и «Раз-
гар». В программе конкур-
са прозвучат популярные хи-
ты разных лет. А вечерний га-
ла-концерт на стадионе «Му-
хавец» соберёт нынешних 
звёзд белорусской эстрады. 

После чего всех ожидает кра-
сочное свето-пиротехниче-
ское шоу и дискотека.

Организаторами фести-
валя «Вытокi» в 2024 году яв-
ляются Национальный олим-
пийский комитет, Брест-
ский облисполком, Федера-
ция профсоюзов Республики 
Беларусь, ООО «АртХаос» и 
ООО «БелБрендАудит».

Кстати, не только этим 
праздником будут жить Пру-
жаны в июне. Интернет пе-
стрит информацией, что в 
конце месяца на местном 
стадионе «Мухавец» высту-
пит экс-вокалист всемир-
но известной некогда группы 
Deep Purple Джо Линн Тернер. 
Конечно, такой бы концерт да 
в прежние годы — пору рас-
цвета таланта и популярно-
сти Deep Purple. Но всё же 

Фестивальное лето
Пора летних фестивалей начинается в Пружанах.
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Несколько месяцев назад 
в Минске состоялась бело-
русско-венесуэльская встре-
ча, во время которой обсуж-
далась возможность сотруд-
ничества в туристической 
сфере между двумя стра-
нами. Инфотур и был орга-
низован по результатам той 
встречи при поддержке Ми-
нистерства народной власти 
по туризму Венесуэлы и Ми-
нистерства спорта и туризма 
Республики Беларусь.

До ковидных ограничений 
Венесуэлу посещало около 
1 млн туристов в год. С 2021 
года, после пандемии, снова 
отмечается рост турпотока. 
Желающим отправиться в 
такое путешествие из наших 
широт пока приходится рас-
считывать на чартеры, кото-
рые летают из Москвы. Глав-

ные сложности в активиза-
ции туристических контак-
тов между двумя странами 
и заключаются в отсутствии 
прямого авиасообщения 
между Беларусью и Вене-
суэлой. Возможно, с его по-
явлением и наша Беларусь 
тоже станет больше инте-
ресовать путешественни-
ков из латиноамериканской
страны. 

В Венесуэле ныне актив-
но развивают историче-
ский, рекреационный, при-
родный, гастрономический 
и даже агротуризм. Так что, 
получается, агроусадьбами 
не только мы одни славим-
ся. В первую очередь пред-
лагают туры на остров Мар-
гарита, туда несколько раз в 
неделю из российской сто-
лицы направляются чарте-

ры авиакомпании NordWind. 
Перелёт туда занимает 13,5 
часа, обратно — 12. Остров 
относится к штату Нуэ-
ва-Эспарта, который счи-
тается наиболее безопас-
ным для путешественников. 
Он круглогодично досту-
пен для комфортного отды-
ха, климат на острове сухой, 
тропический, со средни-
ми температурами от +26 
до +37. Маргарита является
зоной беспошлинной тор-
говли, а это значит, что це-
ны тут на 16% ниже, чем в 
континентальной части.

Впечатления тех, кто имел 
честь оказаться в данном 
туре, таковы — «очень кра-
сивая природа, душевная 
атмосфера, радушные и го-
степриимные жители». В 

стране есть и «мальдивские 
пляжи», и невероятные на-
циональные парки и запо-
ведники, и потрясающие го-
ры и саванны, и самый высо-
кий в мире водопад. Но глав-
ное — атмосфера, которую 

создают сами местные жи-
тели: всегда весёлые, улыб-
чивые. И данное туристи-
ческое направление спо-
собно удивить и впечатлить 
даже самого искушённого 
путешественника. 

Открывали ВенесуэлуГруппа представителей белорусского турбизнеса 

побывала в информационном туре в этой стране.

Материалы подготовил Виктор ВИКЕНТЬЕВ

подобного класса музыкан-
ты в районных Пружанах — 
не рядовое событие и сегод-
ня. Так что любителям музы-
ки после «Вытокаў» стоит по-
вторить поездку сюда в конце 
июня, когда в городе плани-
руется очередной праздник 
— рок-фестиваль «Солнце-
стояние». Он пройдёт с 28 по 
30 июня. В программе — два 
концертных вечера с весь-
ма громкими хэдлайнера-
ми, развлечения в городском 
парке, фудкорт и палаточ-
ный городок. Предполагает-
ся, что помимо экс-участника 

группы Deep Purple ещё на 
местной сцене выступят из-
вестные российские груп-
пы «Кино», «Браво», «Чиж и 
Ко», «Парк Горького», «Братья 
Грим», «Смысловые Галлюци-
нации», «Моральный Кодекс». 
Весьма неплохое представи-
тельство для районного го-
родка. Организатором вы-
ступает Брестская областная 
филармония. При проведе-
нии похожего мероприятия в 
2023 году («Пружаны. Фест») 
во время концертного вече-
ра собралось 18 300 зрите-
лей (почти ровно столько же 

людей живёт в Пружанах.) В 
этом году фестиваль приоб-
рёл новое название, изменил 
формат и стал ещё масштаб-
нее. Есть вероятность нового 
рекорда посещаемости. 

И к «Вытокам», и к рок-
фестивалю город активно 
готовится и заявляет о воз-
можностях спокойно при-
нять любое количество го-
стей со всей Беларуси и за-
рубежья. Планируется, что 
рок-фестиваль и вовсе ста-
нет традиционным еже-
годным мероприятием, 
крупнейшим культурным 

мероприятием подобного 
класса на Брестчине.

А в июле в очередной раз 
пройдёт «Славянский базар в 
Витебске». 

Основные мероприятия 
витебского фестиваля состо-
ятся с 11 по 14 июля. Предус-
мотрен ряд преференций для 
его организаторов и участни-
ков на период с 4 по 21 ию-
ля. А ещё на это время вво-
дится безвизовый режим для 
иностранных граждан 73 го-
сударств. «Для иностран-
цев, имеющих действитель-
ные документы для выезда 

за границу, будет установлен 
безвизовый порядок въезда 
в Беларусь, выезда из неё в 
любом международном пун-
кте пропуска страны и вре-
менного пребывания в Бела-
руси», — информирует Госпо-
гранкомитет. Подчёркива-
ется, что для использования 
режима безвизового въезда 
участникам «Базара» понадо-
бится приглашение Центра 
культуры «Витебск» либо Ми-
нистерства культуры, а рядо-
вым туристам нужно иметь 
оригинальные либо элек-
тронные билеты в Летний ам-
фитеатр или КЗ «Витебск». 
По одному билету допускает-
ся однократный въезд в ре-
спублику не позже даты ука-
занного в нём мероприятия. 
Кроме того, иностранцам бу-
дут предоставлены и дру-
гие льготы. Так, например, им 
можно будет не оплачивать 
госпошлину за регистрацию 
временного пребывания в 
Беларуси.

Международный фести-
валь искусств «Славянский 
базар» проводится уже бо-
лее 30 лет, он не брал паузу 
даже в период пандемии. А 
его центральным событием 
вновь станет конкурс эстрад-
ной песни, в котором будут 
участвовать певцы в возрас-
те от 18 до 31 года. Помимо 
песенного в Витебске в эти 
дни широко будет представ-
лено театральное, изобра-
зительное и народное ис-
кусство, пройдут кинопока-
зы и встречи с популярными 
деятелями культуры.

9 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 12.30. 
Международный танцевальный проект 
DREAM DANCE FEST. 20.00. Спектакль 
«Всюду жизнь» Егора Дружинина. 
Летний амфитеатр. 18.30. Концерт 
с участием популярных блогеров и 
тиктокеров, детских и юношеских 
творческих коллективов, жеребьёвка 
детского музыкального конкурса и 
церемония награждения победителей 
Международного танцевального проекта 
DREAM DANCE FEST. 

10 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 14.00. XXII 
Международный детский музыкальный 
конкурс «ВИТЕБСК». День первый. 20.00. 
Юбилейный концерт Олега Газманова «55 
лет на сцене». 
Летний амфитеатр. 18.30. «РОК-
ПАНОРАМА». Золотые хиты предыдущих 
поколений — Владимира ВЫСОЦКОГО, 
группы SCORPIONS и другие. 
Площадка перед концертным залом 
«Витебск». 23.00. «Ритмы лета 16+», 
выступят BURITO, FILATOV & KARAS, Артём 
КАЧЕР и другие. 
Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 
Коласа. 19.00. Спектакль «Гамлет».

11 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 14.00. XXII 
Международный детский музыкальный 
конкурс «ВИТЕБСК». День второй. 
Летний амфитеатр. 20.30. 
Торжественное открытие XXXIII 
Международного фестиваля искусств 
«СЛАВЯНСКИЙ БАЗАР В ВИТЕБСКЕ». 
Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 
Коласа. 19.00. Спектакль «Русский 
роман». 
Витебская областная филармония. 
18.00. Концерт Вячеслава Золотовского и 
Дмитрия Сафонова «Джазовая симфония 
для органа и ударных». 

12 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 14.00. XXII 
Международный детский музыкальный 
конкурс «ВИТЕБСК». Церемония 
награждения и гала-концерт. 
Летний амфитеатр. 18.30. Гала-концерт 
«Союзное государство приглашает…» с 
участием ведущих мастеров искусства 
Беларуси и России. 
Площадка перед концертным залом 
«Витебск». 00.30. «Танцплощадка с 
”Душевным радио”».
Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 

Коласа. 19.00. Спектакль «Людмила 
Зыкина. Исповедь. 17 лет тайны». 
Витебская областная филармония. 
18.00. Сольный концерт Мариам 
Мерабовой. 

13 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 16.00. 
Концерт в рамках дней Союзного 
государства. 21.00. Новая концертная 
программа Ярослава Сумишевского 
«Счастливым быть!».
Летний амфитеатр. 18.30. XXXIII 
Международный конкурс исполнителей 
эстрадной песни «ВИТЕБСК». День первый 
«Славянский хит». 01.30. Ретро-вечеринка 
«Золотой хит».
Площадка перед концертным залом 
«Витебск». 23.00. Концерт Ани Лорак. 

Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 
Коласа. 18.00. Спектакль «А зори здесь 
тихие». 

14 июля 

Концертный зал «ВИТЕБСК». 16.00. 
Концерт Виктории Алешко. 
Летний амфитеатр. 15.30. КВН-игра 
«Кубок “Славянского базара в Витебске”» с 
участием команд высшей лиги КВН разных 
лет. 20.30.Торжественное закрытие XXXIII 
Международного фестиваля искусств 
«СЛАВЯНСКИЙ БАЗАР В ВИТЕБСКЕ» 
и второй день XXXIII Международного 
конкурса исполнителей эстрадной песни 
«ВИТЕБСК».
Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 
Коласа. 18.00. Спектакль «Дядя Ваня». 
Витебская областная филармония. 
18.00. Концерт в рамках дней Союзного 
государства. 

15 июля
Концертный зал «ВИТЕБСК». 19.00. 
Концерт Любови Успенской. 
Летний амфитеатр. 21.30. Гала-концерт 
«Шансон ТВ — все звезды». 
Национальный академический 
драматический театр им. Якуба 
Коласа. 19.00. Спектакль «В списках не 
значился». 
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Во-первых, на прошлой 
неделе в швейцарской Лю-
церне в акватории неболь-
шого уютного озера Ротзее 
(в принципе, в пешей до-
ступности от центра горо-
да!) в рамках второго этапа 
Кубка мира-2024 прошла ре-
гата «академиков», на чьём 
кону стояли и олимпийские 
лицензии.

Во-вторых, условия для 
проведения гонок были ши-
карными: тёплая солнечная 
погода, отсутствие волны 
(ни боковой, ни встречной, 
ни попутной — почти иде-
ал штиля!), многочисленные 
зрители, которые всегда в 
охотку приезжают на Рот-
зее, благо там ещё проходит 
и фестиваль сыра.

В-третьих, в такой бла-
гоприятной для гребно-
го спорта атмосфере пре-
красно показал себя ли-
дер белорусской сборной 
— «одиночник» Евгений Зо-
лотой. В финальном заез-
де он терпеливо пресле-
довал дуэт лидеров — гол-
ландца ван Дорпа и немца 
Цейдлера, примерившись 
к их темпу гребков, мощи и
пресловутой «плавучести».

Пока Золотой стал брон-
зовым призёром, но швей-
царская регата в Люцерне 
наглядно выявила оптими-
стическую перспективу Ев-
гения: если нашему греб-
цу доведётся-таки летом 
выступить на озере в вод-
ном комплексе «Вэр-Сюр-
Марн» — досуговый центр 
в Вайр-Торси, департамент 
Сена и Марна, то борьба
за олимпийскую медаль
Парижа- 2024 уже станет
реальностью для Жени.

Виталий БЕЛЫЙ: 
выигрывать у грандов 

реально
Такого же мнения придер-

живается и главный тренер 
сборной Беларуси по ака-
демической гребле Виталий 
Белый, с которым у корре-
спондента «СП» состоялась 
такая беседа.

— Виталий Михайлович, 
прежде всего, давайте 
расставим акценты. Ка-
кие вызвало эмоции у вас 
и у самого Евгения третье 
место в гонке на Ротзее — 
«очень здорово», «просто 
хорошо» или «хотелось бы 
большего»?

— Третий вариант точно 
мимо. Третье место — это хо-
роший результат. Разумеется, 
промежуточный, ибо второй 
этап Кубка мира рассматри-
вался нами именно в разре-
зе подготовки к олимпийской 
регате. В мае нам было важно
посмотреть, как выглядит

Золотой в конкуренции с
«топовыми» гребцами, несо-
мненными фаворитами Игр.

— И какой генеральный 
вывод?

— В принципе, неплохо. А 
ещё один плюс прикидки в 
том, что теперь ещё точнее 
поняли, над чем необходимо 
поработать в оставшееся до 
стартов во Франции время.

— В финальном заезде
лодка Евгения была на
какой «воде»?

— На третьей. Гранды на 
первом километре сразу по-
старались оторваться. Сде-
лали, как это называется у 
нас, «отработку» в темпе 38 
гребков в минуту. Что же ка-
сается Золотого, то Женя 
старался тянуться. Мы пока 
готовы на темп 36 гребков 
в минуту. В принципе, наш 
стратегический расклад на 
финал, как раз и заключался 
в том, чтобы продержаться 
за Цейдлером — немец нын-
че действительно один из 
явных лидеров в компании 
«одиночек». Поэтому и бы-
ло важно с ним сравниться,
посмотреть, на каком
уровне находится Золотой.

— Ответ позитивный: 
Женя может?

— Да, именно так! Вы-
игрывать у грандов вполне 
реально. В Люцерне, конеч-
но, они оказались впереди 
белоруса, но, когда мы под-
тянем первую «тысячу», а это 
обязательно будет сделано,
то конкурентоспособность
Золотого заметно возрастёт.

— В гонках топ-уровня 
всегда огромное значе-
ние имеют и последние 
250 метров, на которых 
происходят финишные 
разборки…

— Здесь всё, в принципе, 
хорошо. Держать и прибав-
лять темп Евгений готов.

— И не сказалась
усталость? 

— Прежде всего, о лод-
ках: мы выступаем на тех же, 
что и тренируемся, то есть 

через границу они проезжа-
ют нормально. Здесь по ло-
гистике сложностей нет. Ко-
нечно, перелёты сложные. 
Сейчас, например, пять с 
половиной часов летели в 
Стамбул. Потом была хо-
рошая стыковка с рейсом в 
Цюрих. А уже оттуда по же-
лезной дороге до Люцер-
на — ещё час пути. Так что
терпимо. Хотя…

— Да-да!

— У нас есть ещё мысль 
отправиться на Игры «по 
земле» — автомобильным 
транспортом. Будем думать.

— Не могу не спросить, 
как в эллингах относятся 
к белорусским гребцам: 
нет ли косых взглядов 
или даже угроз? В некото-
рых видах спорта — биат-
лоне и хоккее, например, 
белорусы по-прежнему 
вне международных
состязаний.

— Никаких косых взгля-
дов, эксцессов! Всё хорошо. 
К нам относятся нормально, 
вообще никаких вопросов 
нет. Да и потом: пускай, как 
говорится, попробуют!

— Чувствуется, что вы с 
оптимизмом смотрите в 
завтрашний день.

— Ну, конечно! Тем паче, мы 
сконцентрированы на сво-
ей работе. Не распыляем-
ся, не обращаем внимания

на разные искусственные
отвлекающие факторы.

— Какие ваши дальней-
шие планы?

— Мы намерены высту-
пить на Играх-2024, а, зна-
чит, сейчас всё сведётся к 
подготовке к олимпийской 
регате. Надеюсь, сложит-
ся удачно. Касательно уча-
стия в соревнованиях, нас 
ждут контрольные старты на 
чемпионате страны. Выез-
дов на международные ре-
гаты до Франции больше не
запланировано.

Первый французский 
объект

Раз отечественные «ака-
демики», впрочем, как и 
байдарочники с каноиста-
ми намереваются высту-
пить в конце июля, начале 
августа на регатах в рамках 
Играх МОК, то кратко вве-
ду читателей «СП» в гряду-
щие «о3лимпийские реа-
лии». Итак, комплекс «Вер-
сюр-Марн» стал первым 
объектом Парижа-2024, по-
строенным уже в 2019 году. 
Всё спроектировано и по-
строено вокруг трёх клю-
чевых объектов досугового 
центра в Вайр-Торси: непо-
средственно одноименного 
озера (в его акватории и бу-
дут выступать «академики»),
стадиона для гребного
слалома и жилой зоны.

Это очень солидный ком-
плекс и, кстати, вся длина 
гребного канала составля-
ет 2200 метров, из которых 
2000 — это и есть класси-
ческая дистанция олимпий-
ских регат. Как уверяют 
французы, их гребной ком-
плекс «Вер-сюр-Марн» на-
до ставить вровень с выдаю-
щимися аналогами, на кото-
рых проходили эпохальные 
олимпийские гонки в Сид-
нее-2000 и Пекине-2008. 
Дескать, и на французском 
Водном стадионе будут соз-
даны все необходимые ус-
ловия для проведения олим-
пийских и паралимпийских 
соревнований по гребле.

Причём это отмечается 
отдельно и с большой гордо-
стью, на территории объек-
та высажено 450 деревьев, 
что создаёт особую природ-
но-ландшафтную атмосфе-
ру. Впрочем, насколько дей-
ствительно будет «легко ды-
шаться» в «Вер-сюр-Марн» 
пока неизвестно. Более то-
го, ни от чего зарекаться 
нельзя.

Тем не менее подготовка 
белорусских «академиков» 
должна продолжаться без 
сбоев, и тот же вариант пу-
тешествия в июле во Фран-
цию наземным транспор-
том, в принципе, лично у ме-
ня не вызывает отторжения: 
в конце концов, всё новое — 
это хорошо забытое старое. 
Вот ведь Екатерина Карстен 
в начале своей карьеры по-
колесила по Европе, что ни-
как не отразилось в минус 
её легендарной карьере.

И ещё. Разумеется, в на-
ше «неоднозначное спор-
тивное время» всякий раз 
при размышлениях о Па-
риже-2024 надо вспоми-
нать недавние слова Пре-
зидента Александра Лука-
шенко: «Это дело спортсме-
на. Но если уж ты отобрался 
на Олимпиаду и едешь туда 
в нейтральном статусе, на-
бей им морду. Покажи, что 
ты настоящий белорус. Мы 
не должны сдаваться».

Руслан ВАСИЛЬЕВ
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Золотой с «бронзой»
и надеждой
на «золото»

мнение

Если использовать телеграфный стиль в Если использовать телеграфный стиль в 

работе с самой актуальной в последние работе с самой актуальной в последние 

дни информацией по академической дни информацией по академической 

гребле, то её требуется подать следующим гребле, то её требуется подать следующим 

образом.образом.

Виталий Виталий БЕЛЫЙБЕЛЫЙ
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— Для чего необходимы 
ближайшие два матча? 

— Для меня матч с россиянами 
особый, потому что я впервые бу-
ду руководить сборной, которая сы-
грает дома. Мы хотим использовать 
эти игры в части подготовки к сен-
тябрьским официальным матчам. 
Обе команды очень сильны. Сей-
час мы уже ближе к ним, поэтому 
грядущие спарринги важнее, неже-
ли предыдущие. Они последние пе-
ред стартом в Лиге наций. Я футбо-
листов не вижу по два-три месяца, у 
меня мало очень времени. Поэтому 
хочу максимально продуктивно ис-
пользовать это время, — рассказал 
Карлос Алос.

Тренер также признался, что то-
варищеский характер матча может 
дать игрокам возможность раскре-
поститься и отработать определён-
ные игровые моменты: «Это не офи-
циальный матч, но результаты всегда 
важны. Однако нужно заставить фут-
болистов раскрепоститься, необхо-
димо наиграть некоторые связи. Как 
тренер я должен принимать те реше-
ния, которые помогут команде выи-
грать. Я также понимаю, что если мы 

выиграем, то болельщик будет дово-
лен. А если проиграем — наоборот. 
Так во всём мире. Я лишь трансли-
рую им доверие и веру болельщиков, 
общественности, тренера. С пра-
вильным настроем мы можем обы-
грать любую команду. Но если мы не 
сконцентрированы, то можем прои-
грать любой команде. Об этом нель-
зя забывать в преддверии подготов-
ки к предстоящим матчам. Но, по-
вторюсь, какого-либо волнения или 
стресса у меня нет». 

Помимо проверки игровых воз-
можностей футболистов, товари-
щеские матчи станут частью подго-
товки к предстоящим официальным 
противостояниям. 

В список вызванных на сбор игро-
ков входят три футболиста из коман-
ды «Урал», которая в настоящее вре-
мя играет в стыковых матчах за пра-
во остаться в российской Премьер-
лиге. Алос пояснил, что момент 
вызова игроков совпал с периодом 
неопределённости относительно 
участия «Урала» в стыках. Кроме то-
го, у вызванных футболистов будет 
достаточно времени для подготовки 
к предстоящим играм. 

Сбор главной команды страны 
продлится с 3-го по 13 июня. 9 июня 
сборная Беларуси отправится в Вен-
грию, а 12-го числа вернётся в Ре-
спублику Беларусь. В окончательный 
список вошли 24 футболиста. 
Вратари: Павел Павлюченко («Пахтакор», Уз-
бекистан), Сергей Игнатович («Шахтёр», Со-
лигорск), Фёдор Лапоухов («Динамо-Минск»).
Защитники: Денис Поляков («Хапоэль», Хай-
фа, Израиль), Сергей Политевич («Динамо-
Минск»), Кирилл Печенин («Крылья Советов», 
Россия), Роман Юзепчук, Захар Волков (оба 
— «Химки», Россия), Владислав Малькевич 
(«Урал», Россия), Сергей Карпович, Егор Пар-
хоменко (оба — «Неман», Гродно), Денис Ле-
вицкий («Торпедо-БелАЗ», Жодино), Максим 
Касараб («Динамо-Брест»).
Полузащитники: Макс Эбонг («Астана», Ка-
захстан), Владислав Климович («Диошдьер», 
Венгрия), Евгений Яблонский («Астерас», Гре-
ция), Никита Корзун («Елимай», Казахстан), 
Валерий Громыко («Кайсар», Кызылорда, Ка-
захстан), Валерий Бочеров, Артём Концевой
(оба — «Урал», Россия), Максим Киреев 
(«Льерс», Бельгия).
Нападающие: Дмитрий Антилевский («Ха-
поэль» Хайфа, Израиль), Герман Барковский
(«Динамо-Брест»), Владислав Морозов 
(«Арока», Португалия).

Отметим, что в списке есть луч-
ший бомбардир чемпионата Белару-
си прошлого года Владислав Моро-
зов. После перехода в португальский 
клуб он сыграл из 15 матчей чемпи-
оната лишь в трёх (145 минут игро-
вого времени в сумме) и 2,5 месяца 
не выходил на поле. Кроме того, в со-
став включили и редко забивающих 
Антилевского и Барковского.

Зато нет второго бомбардира за-
вершившегося чемпионата Поль-
ши Ильи Шкурина (16 мячей), а так-
же Евгения Шикавки, сделавшего 
дубль в последнем туре. Всего на 
счету форварда польской «Короны» 
10 мячей в чемпионате.

— Евгений Шикавка попал в 
расширенный список сборной, 

здорово выглядел в конце се-
зона Экстраклассы, но всё же в 
окончательный список включён 
не был. Почему?

— После последнего матча он 
вежливо попросил дать ему вре-
мя на восстановление, потому что 
через 2 недели у него начинается 
«предсезонка» уже к новому сезону. 
Мы на него рассчитываем в даль-
нейшем,  — отметил Алос. 

— На июньский сбор также 
не вызваны некоторые игроки 
«Торпедо-БЕЛАЗа». В частности, 
Абрамович, Левицкий, Скавыш…

— Скавыш очень опытный игрок. 
Импонирует его игра. До последнего 
думали насчёт его кандидатуры. Но 
приняли решение дать шанс более 
молодым. Включая того же Барков-
ского. Но за Скавышем продолжаем 
следить. Постоянно думаем о нём.

Что касается вратаря, то тоже ре-
шение непростое. Но это моё ре-
шение, и оно такое. За все сборы 
мы ни разу не вызвали одну и ту же 
тройку голкиперов. Так что хотели 
бы какой-то сыгранности. Я знаю, 
что «Торпедо» очень здорово игра-
ет. Не имею ничего против. Тем бо-
лее в итоговом списке есть Левиц-
кий, — подытожил Карлос Алос.

Товарищеский матч против Рос-
сии пройдёт 7 июня на минском ста-
дионе «Динамо» и начнётся в 20.00. 
Далее «белакрылыя» отправят-
ся в Венгрию, где 11 июня примут 
сборную Израиля на хорошо зна-
комом стадионе «Ференца Суса» в 
Будапеште. Игра начнётся в 19.00 
по белорусскому времени.

Екатерина НИФОНТОВА

матч с Россией важен для меня
Карлос АЛОС:

В Доме футбола прошла пресс-конференция, 

посвящённая предстоящим товарищеским 

матчам национальной сборной Беларуси 

с командами России (7 июня в Минске) 

и Израиля (12 июня в Будапеште). Главный 

тренер нашей дружины Карлос Алос рассказал 

о выборе состава и целях, которые ставятся 

перед командой.

А вот Александра Сасно-
вич так и прождала зря сво-
ей очереди 29 мая. Не су-
мев преодолеть квалифика-
ции, она осталась в столи-
це Франции, чтобы попытать 
счастья в паре. В помощь же 
себе взяла хорошо знакомую 
Оксану Калашникову. С гру-
зинской теннисисткой в про-
шлом сезоне они, что называ-
ется, славно пошумели, когда 
добрались до финала одного 
из турниров, а в другом дош-
ли до стадии полуфинала. 
Должны играть против мек-
сиканско-российского дуэта 
Гильяна Олмос и Александра 
Панова 31 мая, но кто знает. 

Что касается наших «оди-
ночниц» Арины Соболенко и 
Виктории Азаренко, то они 
преодолели стартовый ба-
рьер на раз-два. Та и дру-
гая разгромили своих сопер-
ниц — россиянку Эрику Ан-
дрееву и Надю Подороску из 
Аргентины соответствен-
но. Общими усилиями они 
смогли отобрать у наших 

теннисисток всего четыре 
гейма за четыре сета.

К слову, белоруски поя-
вились на корте только на 
третий день после того, как 
прошли первые поединки 
основной сетки. Соболенко 
легко прошла родную сестру 
юного вундеркинда Мирры 
Андреевой. Хотя перед на-
чалом встречи призналась, 
что немного опасается, как 
всё сложится: ««Я совсем не 
знала, как она играет, поэто-
му пришлось изучать её пре-
дыдущие матчи. Потенци-
ал у Эрики большой, это хо-
рошо видно, с ней будет не-
просто». Правда, пришлось 

Дождь Дождь 
рекордам рекордам 

не помехане помеха
Два дня кряду участники «Ролан Гаррос» Два дня кряду участники «Ролан Гаррос» 

страдали от дождя. Некоторые матчи страдали от дождя. Некоторые матчи 

пришлось переносить «на завтра», пришлось переносить «на завтра», 

кто-то успел сыграть.кто-то успел сыграть.

ждать из-за дождя, но, в кон-
це концов, ради второй ра-
кетки мира теннисисток от-
правили под крышу. Там уж 
ничего не помешало бело-
руске показать свой теннис. 
Уже в первой партии она учи-
нила разгром юной соперни-
це, позволив ей взять всего 
гейм. На старте второго се-
та соперницы сделали три 
брейка, два пришлись на до-
лю Арины, которая вскоре 
оформила победу (6:1, 6:2).

Но отнеслась она к побе-
де философски: «Это толь-
ко начало долгого пути здесь, 
в Париже. Мне вот инте-
ресный вопрос задали на 
пресс-конференции: «Прове-
сти хорошо время и с отлич-
ным настроем выйти на матч 
или выиграть матч и пойти 

развлекаться?» Думаю, сна-
чала повеселиться, а потом 
показать отличный теннис. 
Или наоборот. Я не знаю. Но 
сложно получать удоволь-
ствие, когда ты играешь не 
на полную катушку. Так что, 
я думаю, нужно сначала по-
казать свой лучший теннис и 
потом получать от этого удо-
вольствие». Зато белорус-
ская теннисистка стала ав-
тором уникального достиже-
ния после победы над Эри-
кой Андреевой: она первая с 
2013 года, которой удалось 
выиграть все свои старто-
вые восемь матчей на тур-
нирах «Большого шлема» на 
старте двух сезонов подряд. 
Ранее подобного достигала 
только Азаренко. Во втором 
круге Арина сыграла с япон-
кой Моюкой Учижима, кото-
рая как раз славится умени-
ем выступать на грунте (в ны-
нешнем сезоне соотношение 
побед и поражений на подоб-
ном покрытии у неё просто 
впечатляет — 22 к 2).

И вообще её соперница в 
нынешнем сезоне бурно про-
грессирует, войдя в топ-100 
и занимая 83-е место в рей-
тинге. На счету японки уже 
пять выигранных турниров, а 
на грунте она побеждала на 
трёх. Так что некоторые опа-
сения за судьбу матча были. 
Но Арина их развеяла, хотя 
временами японка оказыва-
ла яростное сопротивление. 
Например, в первом сете бы-
ло 2:2, и только затем, доба-
вив скорости, она взяла четы-
ре гейма с двумя брейками. В 
следующей и последней пар-
тии Соболенко быстро убе-
жала в отрыв (4:1), но японка 
упёрлась, сократила отстава-
ние, а затем едва не взяла чу-
жую подачу. Белоруска смог-
ла отыграть четыре брейк-
поинта. Вскоре она вышла в 
третий круг (6:2, 6:2).

Азаренко словно сорев-
новалась с Соболенко в ча-
сти того, кто же быстрее за-
кончит свой матч. Викто-
рия выиграла, поскольку на 
успех затратила 1 час 1 ми-
нуту, а её подруга по сбор-
ной Беларуси потратила на 
восемь минут больше.

Наша прима в третий раз 
в карьере встретилась с На-
дей Подороска. Интересно, 
что все свидания прошли на 
турнирах «Большого шлема». 
В прошлом сезоне аргентин-
ка была повержена на Откры-
том чемпионате Австралии и 
«Уимблдоне», теперь вот про-
играла и в Париже. Теперь со-
перницам осталось сыграть 
лишь на US Open.

Подороска в трёх матчах 
так и не смогла взять хотя бы 
сет у Азаренко. Белоруска с 
ходу дала понять, что не на-
мерена задерживаться на 
корте. Вскоре счёт был 3:0. 
Лишь после этого Подоро-
ска смогла «размочить» циф-
ру на табло под своей фами-
лией, но затем вновь уступи-
ла три гейма и вместе с ними 
сет. Вторую партию Азарен-
ко начала с брейка, а затем 
быстро довела сет до «суха-
ча» (6:1, 6:0). Поздравим зем-
лячку с сотым выигранным 
«под ноль» сетом. Она од-
на из трёх теннисисток, ко-
торые продолжают карьеру 
с таким количеством подоб-
ных мини-отрезков. Две дру-
гие — это Каролин Возняцки 
и Венус Уильямс.

Не будем пока сильно 
обольщаться. При всём ува-
жении к соперницам, они в 
классе явно уступали бело-
рускам. Азаренко вчера по-
сле подписания этого номера 
в печать играла против упо-
мянутой уже Мирры Андре-
евой, которая сказала, что 
всегда очень хотела противо-
стоять на корте белоруске. 

Андрей ПЕТРОВ
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Трансферные 
новости

Турецкая волейболистка 
Джейда Акташ после одно-
го сезона покидает столич-
ную «Минчанку» в статусе 
чемпионки Беларуси и обла-
дательницы Кубка Беларуси 
2023. 

До этого с 2012 по 2021 
года спортсменка играла в 
турецкой лиге. 

«Спасибо за сезон, Джей. 
Желаем удачи в следующем 
сезоне!» — написала пресс-
служба «Минчанки» в своём 
телеграм-канале. 

Накануне с «Минчанкой» 
рассталась воспитанница 
Волковысской СДЮШОР № 2
Анастасия Шагун. Доигров-
щица начинала свою волей-
больную карьеру в составе 
РГУОР-2002. Затем волей-
болистка пополнила ряды 
«Минчанки-2» и вместе с ко-
мандой выиграла Молодёж-
ную лигу России в 2020/21, 
а годом ранее стала сере-
бряным призёром в этом же 
чемпионате. Анастасия вы-
ступает в основном соста-
ве команды с 2021 года. С 

«Минчанкой» она трижды 
становилась чемпионом Бе-
ларуси и завоёвывала Кубок
страны. Победа в чемпи-
онате Беларуси стала для
«Минчанки» девятой в исто-
рии. Суммарно в волейболь-
ном клубе «Минск» белоруска 
провела пять лет.

Анастасия Шагун была 
удостоена награды Совета 
депутатов. В облисполко-
ме почётные награды вру-
чены спортсменам и трене-
рам Гродненщины, которые 
показали высокие спортив-
ные результаты в 2023 го-
ду. В числе тех, кому вру-
чены Благодарственные 
письма председателя об-
ластного Совета депутатов, 
оказалась мастер спорта 
Беларуси Анастасия Шагун. 
Нашу волейболистку отме-
тили за завоевание «брон-
зы» на первенстве Евро-
пы среди девушек до 19 лет
в составе национальной
команды страны.

Минский «Строитель» по-
кинул 23-летний российский 
связующий Никита Мар-
шавин. Уроженец россий-
ской столицы, воспитанник

московской СДЮШОР № 21 
провёл в рядах «Строите-
ля» два с половиной сезо-
на. За время, проведённое 
в составе белорусской дру-
жины, Маршавин дважды 
стал серебряным призёром 
чемпионата Беларуси се-
зонов 2021/22 и 2022/23, а 
также обладателем бронзо-
вой медали национального 
первенства страны в сезоне 
2023/24. 

Также состав «Строителя» 
покинул белорусский бло-
кирующий Пётр Миненков. 
Ранее волейболист высту-
пал за «МАПИД». Затем на 
протяжении четырёх сезо-
нов защищал цвета столич-
ного «Строителя». В целом 
блокирующий на протяже-
нии восьми лет выступал за 
наш клуб.

В составе команды бе-
лорус становился серебря-
ным призёром чемпионата 
Беларуси с 2020 года. Од-
нако в нынешнем сезоне ко-
манда заняла третье место в
национальном первенстве. 

Напомним, «Строитель» 
стал бронзовым призё-
ром чемпионата Беларуси

по волейболу впервые с 2009 
года, уступив в полуфина-
ле гомельской «Энергии», а 
затем обыграв солигорский 
«Шахтоспецстрой». 

Трогательный вечер 
сезона

28 мая в стенах средней 
школы № 30 состоялся са-
мый трогательный вечер се-
зона — выпускной СДЮШОР 
ВК «Минск». 

Прозвучало много слов 
благодарности в адрес всех 
причастных к воспитанию и 
становлению спортсменов-
учащихся. 

В чествовании СДЮШОРят 
участвовали Оксана Влади-
мировна Шевченко — пред-
седатель Волейбольного 
клуба «Минск» и Людмила
Ивановна Акулич — дирек-
тор СДЮШОР волейбольного 
клуба «Минск». 

Волейбольный клуб 
«Минск» объявил благодар-
ности самым активным ро-
дителям, которые тоже вло-
жили частичку себя в ста-
новление юных спортсме-
нов: Бурдейко Татьяне, 
Бурдейко Алексею, Остров-
скому Александру, Фалей 
Татьяне, Кривицкой Оль-
ге, Михневич Наталье и
Сергейчик Анне.  

И, конечно, нельзя бы-
ло пройти мимо труда на-
ших тренеров-преподавате-
лей, ведь именно они смог-
ли раскрыть потенциал каж-
дого ребёнка и подготовить 
их к переходу в професси-
ональный спорт. Сборная
девушек — Ирина Сидель-
никова и Ольга Карпова. 
Сборная юношей — Полина
Чесновицкая и Сергей
Кононов.

Выпускники получили па-
мятную награду об оконча-
нии СДЮШОР, а также по-
дарки от Минской городской 
федерации волейбола.

Оксана ШЕВЧЕНКО:

—  Дорогие спортсме-
ны, вы всё равно остаётесь 
для нас детьми, которые 
шесть лет назад пришли в
СДЮШОР волейбольно-
го клуба «Минск» и полюби-
ли наш вид спорта. Сегодня 
трепетный вечер. Моё ста-
новление в учреждении то-
же связано с вами. Вы помог-
ли понять, что с детьми нужно 
проживать их жизнь. Вы оста-
ётесь и останетесь лучшими 
для нас, несмотря на горе-
сти поражений. Хочу выра-
зить огромные слова благо-
дарности родителям. Вы на-
столько дружны. С каждым из 
вас удавалось найти общий 
язык. Когда ребёнок занима-
ется спортом — это очень от-
ветственно. Поэтому низкий 
вам поклон за то, что вы под-
держивали своих детей и то, 
чем они занимаются. Спаси-
бо, конечно, и тренерам, ко-
торые вложили много сил в 
подготовку спортсменов.

Игроки наших столич-
ных команд «Минчанка», 
«Минчанка-2», «МАПИД» и 
«Строитель» приняли уча-
стие в Республиканской
универсиаде и защитили 
честь своих ВУЗов. 

У парней «золотым» при-
зёром стал Владислав То-
машевский. У девушек такой 
«золотой» состав — Вале-
рия Турчина, Анастасия Ер-
малкович, Вероника Зарубо, 
Карина Ярош, Дарья Бурак и 
Елизавета Калиниченко. 

Валерия ФИЛИПКОВА

мяч над сеткой
С завершением волейбольного сезона мы получаем самые интересные

и ожидаемые трансферные новости. Сегодня узнаем, вокруг кого уже 

начинается новостной шум и какие переходы стали известны. СДЮШОР

ВК «Минск» подвела итоги минувшего сезона и устроила для своих 

воспитанников незабываемый выпускной вечер. 
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Всего же БНТУ-БелАЗ ста-
новился победителем чем-
пионата страны 25 раз. За-
лог нынешнего успеха кро-
ется в блестящих действиях 
ветеранов минчанок. Если в 
предыдущих встречах Кари-
на Перегуд, Лилия Артюхо-
вич и Анастасия Лобач боль-
ше преуспевали в защите, то 
в этот раз они сияли и в на-
падении, оформив на троих 
13 мячей! Помогала и моло-
дёжь. Слаженные действия 
коллектива и принесли же-
ланную победу. У гомельча-
нок же игра разладилась, а 
уйма упущенных моментов 
не могли не сказаться на ре-
зультате. «Политех» ликует, 
а «Гомель» довольствуется 
«серебром».

ЧЕМПИОНАТ 

БЕЛАРУСИ

ЖЕНЩИНЫ

МАТЧ ЗА 1 — 2-е МЕСТА
9.05. Гомель, Дворец игровых 
видов спорта. Гомель — БНТУ-
БелАЗ — 22:34 (8:14).
ГОМЕЛЬ: Макаренко, Адаменко; 
Уманец (3), Чмыхова (4), Савкина 
(2), Бондарь (1), Данилевич, Губчик 
(6), Цыганкова, Кравченко (2), Жда-
нович, Шаповалова, Супрунович (1), 
Ермольчик (1), Редька (2).
БНТУ: Троян, Койро; Сухомирова 
(1), Петрачкова (2), Вакулич (2), Ку-
черенко (3), Артюхович (3), Лобач 
(6), Иванчикова (3), Басевич, Сот-
никова (1), Рогозенко-Елиссева (4), 
Котина (1), Перегуд (4), Орлова (3),
Лукьянчик (1).

Лучшими игроками по ито-
гам чемпионата Беларуси 
признаны:

вратарь — Мария ТРОЯН (БНТУ-
БелАЗ); левая полусредняя — Яна 
СОТНИКОВА (БНТУ-БелАЗ); пра-
вая полусредняя — Ульяна ПЕ-
ТРАЧКОВА (БНТУ-БелАЗ); линей-
ная — Елена ЖАРУН («Гомель»); ле-
вая угловая – Кристина ЧМЫХОВА 
(«Гомель»); правая угловая – Юлия 
ИВАНЧИКОВА (БНТУ-БелАЗ); разы-
грывающая — Нелина ШПАК («Го-
родничанка»). Лучшим бомбарди-
ром сезона-2023/24 стала Анаста-
сия ГРАХОВСКАЯ («Витебчанка»), 
забросившая в 34 играх 325 мячей, 
что в среднем составляет 9,6 гола за
одну игру.

Стоит отметить, что Ана-
стасия Граховская продол-
жит карьеру в клубе «Жоры» 
(Д2) чемпионата Польши. 

 ► Правая полусредняя 
сборной Беларуси Анаста-
сия Кулак в составе москов-
ского ЦСКА выиграла «зо-
лото» Суперлиги России
сезона-2023/24.

В финальной серии ЦСКА 
дважды обыграл «Ростов-
Дон», за который выступа-
ют белоруски Юлия Грацке-
вич, Валерия Гутова и Али-
на Кишко — 28:26; 33:31. Ра-
нее московский клуб стал 
обладателем Кубка России, 
также в решающем мат-
че победив «Ростов-Дон». 
«Астраханочка» Ирины Шин-
карук завоевала бронзовые
медали.

 ► В этот уикенд в брест-
ском Дворце спорта «Вик-
тория» пройдёт «Финал че-
тырёх» «Дивизиона Вос-
ток» SEHA-лиги. В нём сы-
грают белорусские команды
«Мешков Брест» и «СКА-

Минск», а также российские 
команды «Виктор» из Ставро-
поля и «Чеховские медведи».

Полуфинальные матчи
состоятся в пятницу, 31 
мая. Финал и матч за третье
место пройдут 2 июня.

«Финал четырёх» SEHA-
лиги пройдёт в 13-й раз в 
истории. В прошлом сезоне 
победителем турнира стал 
БГК, победивший в финале 
минский СКА. По 5 раз Лигу
выигрывали македонский 
«Вардар» и венгерский
«Веспрем», одна победа на 
счету хорватского «Загреба».

SEHA-ЛИГА

МУЖЧИНЫ.

«Финал четырёх»
31.05. Полуфиналы. Виктор — Че-
ховские медведи (начало в 17:30), 
Мешков Брест — СКА-Минск (20:00).
2.06. Матч за третье место (15:00). 
Финал (17:30).

 ► Левый крайний «Перм-
ских медведей» Максим Са-
ликов со следующего сезо-
на будет защищать цвета 
БГК.

Воспитанник краснодар-
ского СКИФа, помимо род-
ного клуба, выступал за 
СГАУ-«Саратов», а послед-
ние шесть сезонов провёл в 
Перми. В 2023-м завоевал с 
командой серебряные ме-
дали чемпионата и был при-
знан лучшим левым крайним 
Суперлиги. Также сыграл в 
«Финале четырёх» SEHA-лиги 
и вошёл в символическую

сборную турнира. В 33 
матчах во всех турнирах
забросил 150 мячей.

В нынешнем сезоне Са-
ликов в 42 играх отличил-
ся 165 раз. 31-летний левый 
крайний помог «медведям» 
второй год подряд выйти
в финал Кубка России.

 ► Белорусы Юлиан Гирик, 
Артур Рудь и Станислав Са-
довский в составе ЦСКА 
выиграли золотые меда-
ли Суперлиги России се-
зона-2023/24. В финаль-
ной серии московский клуб 
дважды победил «Чехов-
ских медведей» Артёма Ку-
лака — 26:25, 30:27. Отме-
тим, что Юлиан Гирик стал 
лучшим бомбардиром в 
чемпионском матче. На его 
счету 8 заброшенных мячей 
из 11 попыток. Также ЦСКА 
впервые в истории выиграл 
Кубок России в текущем
сезоне.

Питерский «Зенит», за ко-
торый выступают белору-
сы Олег Луня, Игорь Черни-
ков и Виктор Зайцев, стал
бронзовым призёром.

 ► Как сообщает пресс-
служба ЦСКА, закончилось 
время аренды Станислава 
Садовского. Левый крайний 
возвращается в минский 
СКА.

За полгода в стане мо-
сквичей он успел завоевать 
два трофея — выиграть Ку-
бок России и чемпионат. За 

18 игр на внутренней арене 
Садовский забросил 44 мя-
ча. В SEHA-лиге за четыре 
встречи в составе ЦСКА ле-
вый крайний отличился 10 
раз.

 ► Левый полусредний 
«Кронона» Максим Несвадь-
ба принял решение завер-
шить игровую карьеру.

Один из лидеров клуба 
помог в этом сезоне грод-
ненцам выиграть бронзо-
вые медали чемпионата 
страны и занять третье ме-
сто в Кубке. Отметим, кон-
тракт 39-летнего Несвадь-
бы был рассчитан ещё на 
сезон. В общей сложности 
он провёл в «Крононе» 15 
лет. В России полусредний 
известен по выступлениям 
за «Донских казаков» и з Та-
ганрога. Также в его карье-
ре был период в польской
«Бяла-Подляске».

 ► 26-летний правый по-
лусредний Артём Рабушко 
расстался с «Машекой» из 
Могилёва.

Правый полусредний по 
итогам сезона был признан 
лучшим игроком чемпиона-
та Беларуси в своём амплуа.

В розыгрыше SEHA-лиги 
Рабушко за 10 матчей за-
бросил 52 мяча. Ожидается, 
что полусредний продолжит 
карьеру в России.

Материалы полосы 
подготовил Ян БОГИРОВ

БНТУ-БелАЗ 
блестит 

«золотом»!

В составе «Кельце» Артём 
5 раз побеждал в чемпио-
нате Польши, а ещё дважды 
— в Кубке страны. Стоит от-
метить, что польский журна-
лист Дамьян Высоцки в своих 
соцсетях написал, что к Ко-
рольку предметный интерес 
проявлял «Киль». Ранее со-
общалось, что белорус мог
перебраться в «Барселону».

Тем временем в мужском 
чемпионате Польши опре-
делены лауреаты сезона. 
Звание лучшего линейно-
го турнира вновь досталось 
Артёму Корольку. Бело-
русский линейный четвёр-
тый раз подряд выигрывает
престижную награду.

Лучшим игроком польско-
го чемпионата признан Та-
рас Миноцкий. Украинский 
разыгрывающий «Гурника» 

стал вторым бомбардиром 
турнира — 159 точных бро-
сков. Также в его активе 149 
результативных передач. 
Лучшим тренером сезона 
признан рулевой «Гурника» 
Томаш Стшомбала.

Напомним, победой «Вис-
лы» Кирилла Самойло во 
втором матче финальной 
серии с «Кельце» (20:20, пе-
нальти — 8:7) завершил-
ся сезон польского чемпи-
оната. Ранее коллектив из 
Плоцка также обыграл кель-
чан в финале Кубка Польши. 
«Кельце» остался без тро-
феев в сезоне впервые с 
2008 года.

Главный тренер коман-
ды Талант Дуйшебаев во-
обще впервые в тренер-
ской карьере завершил 
клубный сезон без трофея.

Начиная с 2005 года он при-
водил «Сьюдад Реаль»,
«Атлетико» и «Кельце» к побе-
де хотя бы в одном турнире.

Добавлю, что «Магде-
бург» не оставляет попыток 
заполучить вратаря «Кель-
це» Андреаса Вольффа. 
Правда, польский клуб тре-
бует внушительную компен-
сацию. «Кельце» готов отпу-
стить Вольффа, если «Маг-
дебург» заплатит компенса-
цию в размере 1,2 миллиона 
евро. Таким образом, пе-
реход голкипера сборной 
Германии может стать чет-
вёртым в истории трансфе-
ром по сумме выкупа. Впе-
реди только уход Арпада 
Штербика из «Сьюдад-Реа-
ла» в «Барселону» (1,3 мил-
лиона), Николы Карабати-
ча из «Барселоны» в «ПСЖ»

(2 миллиона) и Домагоя 
Дувняка из «Загреба» в
«Гамбург» (2,25 миллиона).

Официальный сайт «Нан-
та» объявил о переходе из 
«Кельце» линейного Нико-
ля Турна. 30-летний олим-
пийский чемпион подписал 
с французским клубом трёх-
летний контракт. Турна уже 
выступал за «Нант» с 2014-го
по 2020-й. С командой

линейный побеждал в Кубке 
Франции и Кубке лиги.

В свою очередь, «Нант» 
объявил об уходе испанско-
го полусреднего Хорхе Ма-
кеды и линейного Тео Мо-
нара. Эти игроки продол-
жат карьеры в «Кельце». 
36-летний Македа заключил 
контракт до лета 2026 го-
да, а 22-летний Монар — до
конца сезона-2026/27.

Спустя три года БНТУ-БелАЗ вернул себе титул чемпиона 

Беларуси. В решающем матче за «золото» подопечные 

Константина Шароварова разгромили «Гомель» (34:22). 

Напомним, ранее «политех» обыграл гомельчанок в гостях 

со счётом 34:25, а затем минчанки уступили дома — 20:21.

Королёк и дальше 
с кельчанами

Линейный сборной Беларуси Артём Королёк продлил контракт с «Кельце»

на четыре года. Новое соглашение действует до 2028-го. Белорус выступает

за польскую команду с 2018 года. 

Артём Артём КОРОЛЁККОРОЛЁК с наградой лучшего линейного  с наградой лучшего линейного 

чемпионата Польшичемпионата Польши
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29 мая в РЦОП по фристайлу состоялась пресс-

конференция, посвящённая предстоящему 

чемпионату и первенству Беларуси

по танцевальному спорту. Соревнования пройдут 

в Гродно 1 — 2 июня. Данный турнир является 

знаковым, поскольку пройдёт в Гродно после 

25-летнего перерыва.

Председатель Белорус-
ского альянса танцевально-
го спорта Антон Юспа под-
черкнул важность проведе-
ния чемпионата за предела-
ми Минска. По его словам, 
основная цель — популяри-
зация этого вида спорта в 
регионах. В 2021 году в Мо-
гилёве уже был проведён 
подобный чемпионат, ко-
торый вызвал большой ин-
терес у местного населе-
ния. В этом году чемпионат
пройдёт в Гродно. 

«Проводить чемпионат по 
танцевальному спорту в ре-
гионах было важным реше-
нием. Конечно, с экономи-
ческой стороны выгоднее 
было бы организовать его 

в Минске, где есть необхо-
димое оборудование. Сей-
час во главу угла ставится не 
материальная выгода, а по-
пуляризация данного вида 
спорта. В Гродно продано 
уже более половины биле-
тов, что говорит о высоком 
интересе к мероприятию», 
— отметил Антон Юспа. 

Антон Михайлович  выра-
зил уверенность в том, что 
предстоящий чемпионат бу-
дет организован на самом 
высоком уровне, ожидается 
большой интерес со стороны 
жителей. Кроме того, в пла-
нах провести один из этапов 
чемпионата в Гомельской об-
ласти, где также существу-
ют устоявшиеся традиции

танцевального спорта: фе-
стивальные движения хоре-
ографического искусства 
и танцевального спорта, а 
местные власти очень ак-
тивно поддерживают данные 
направления.

Возникли трудности с раз-
мещением туристов из-за 
пересечения дат проведе-
ния чемпионата (изначаль-
но запланированного на 8 
— 9 июня) с проведением 
традиционного фестиваля
искусств в то же время.

«Очень приятно, что на-
ша страна пользуется попу-
лярностью среди туристов, 
—  рассказал Антон Юспа. — 
Сейчас этот вопрос был ре-
шён. Мы нашли взаимопони-
мание и поддержку со сто-
роны местной администра-
ции и гостиничного фонда, 
который позволил провести 
чемпионат в эти сроки. Я ду-
маю, что это будет яркое со-
бытие для города. Всё будет 
способствовать привлече-
нию зрителей, в том числе 
из России». 

Одной из особенностей 
чемпионата станет новая 
дисциплина «Соло». В Ев-
ропе уже прошёл первый 
чемпионат по «Соло», что

говорит о признании дисци-
плины на международном 
уровне. Решение о развитии 
данной дисциплины в Бела-
руси было принято в 2021 
году. В настоящее время 
уже есть спортсмены высо-
кого уровня, а интерес к это-
му виду танцев значитель-
но возрос. К тому же «Соло» 
позволяет сохранить спорт-
сменов и их высокую квали-
фикацию в случае, если тан-
цевальная пара распалась 
или ещё не состоялась. 

«Я думаю, что мы не 
остановимся на достиг-
нутом. Будем развивать и 
другие дисциплины. У нас 
есть очень большие за-
дачи и цели. Белорусский 
альянс танцевального спор-
та стал единым домом для 
всех направлений: синхро, 
американский химус, хип-
хоп, стритовые направле-
ния», — резюмировал Антон
Юспа. 

Своими мыслями о пред-
стоящем чемпионате поде-
лились действующие чем-
пионы Беларуси по лати-
ноамериканским танцам — 
Олег Стрелецкий и Мария 
Сабанская. Они уверены, 
что Гродно оправдает ожи-
дания, и считают, что меро-
приятие пройдёт ярко и ат-
мосферно, а также будет ор-
ганизовано на высоком про-
фессиональном уровне.

По итогам чемпионата в 
Гродно будет сформирова-
на национальная сборная, 
которая будет представ-
лять Беларусь на различ-
ных соревнованиях между-
народного уровня. Так, наши
спортсмены, хоть и в ней-
тральном статусе, рассчиты-
вают принять участие в чем-
пионате мира по танцеваль-
ному спорту в Китае. Ближе к 
осени спортсмены вернутся 
к домашним турнирам.

Екатерина НИФОНТОВА,
фото Максима 

ВЛАДИМИРОВА 

По результатам регулярного чем-
пионата определились пары полуфи-
нальных серий: ХК «Минск» оспарива-
ет чемпионство с ХК «Текстильщик», а 
ХК «Виктория» — с ГХК «Ритм».

Традиционно серии будут сы-
граны до двух побед. Первые мат-
чи пройдут на тех стадионах, хо-
зяева которых в регулярной части 
заняли места выше. При необхо-
димости будет сыгран и третий матч —
2 июня в местах, где был сыгран 
первый матч.

В среду в столице на старте по-
луфинальной стадии встретились
ХК «Минск» и барановичский «Тек-
стильщик». Битва выдалась зрелищ-
ная и бескомпромиссная. Предста-
вители брестской области открыли 
счёт уже на первой минуте, но уже во 
второй половине матча хозяйки пло-
щадки вышли вперёд и смогли со-
хранить победный счёт. За минча-
нок голами отметились Сидорова 
(19) и Попкова (32), единственный гол
«Текстильщика» на счету Павловец (1). 

В Смолевичах в этот же день состо-
ялась не менее грандиозная схватка. 
В гости к местной «Виктории» при-
ехал гродненский «Ритм», и коман-
ды сумели порадовать болельщиков 
целой россыпью голов. Хозяйки поля 
наколотили в ворота соперниц пять 
голов, но гости ничуть не отставали в 
мастерстве и ответили четырьмя взя-
тиями ворот. В составе «Виктории» 
отличились Мигунова (4, 37), Фали-
на (7, 51) и Белая (24), а за «Ритм» за-
бивали Мазырко (20), Белоусова (35), 
Богушевич (36) и Скурат (56).

Таким образом, ответные поедин-
ки сегодня пройдут в Барановичах 
(14:30) и в Гродно (16:00).

Сегодня же возьмёт старт развяз-
ка 1/2 финала среди мужчин. По ре-
зультатам регулярного чемпионата 
определились пары полуфинальных 
серий: у мужчин СК «Строитель» сы-
грает со СДЮШОР ХК Минск-РЦОП, а 
ХК «Минск» с ХК «Гомель». Серии так-
же будут сыграны до двух побед. Пер-
вые матчи пройдут на тех стадионах, 
хозяева которых в регулярной части 

заняли места выше. Сегодня состоят-
ся игры СК «Строитель» —  СДЮШОР 
ХК Минск-РЦОП (16:00) и ХК «Минск» 
— ХК «Гомель» (17:00). 2 июня пройдут 
ответные матчи. При необходимости 
будет сыгран третий поединок — 4 
июня он пройдёт в Бресте и в Минске.

Финальная серия будет сыграна до 
трёх побед. Первые матчи состоятся 
на поле той команды, которая в регу-
лярном чемпионате заняла место вы-
ше — у мужчин 7 — 8 июня, у женщин 
10 — 11 июня. Ответные игры пройдут 
на поле команды, по результатам ре-
гулярной части занявшей место ниже: 
у мужчин 12 июня (при необходимо-
сти 13 июня), у женщин 15 июня (при 
необходимости 16 июня). Если и по-
сле этих матчей команда в своей па-
ре не одержит три победы, решаю-
щая встреча будет сыграна 17 июня 
у мужчин и 20 июня у женщин на поле 
той команды, которая в регулярном
чемпионате заняла место выше.

Наш корр.,
фото Максима ВЛАДИМИРОВА

Город танцующих

Чемпионская гонкаЧемпионская гонка
По завершении регулярной части в стране начались 

полуфинальные серии чемпионата Республики Беларусь

по хоккею на траве среди женских команд. На очереди

итоговые разборки среди мужчин.
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Железные игры
С 1889 года в учебные про-

граммы учительских семи-
нарий Молодечно, Несвижа, 
Полоцка и Свислочи были 
включены занятия гимнасти-
кой. В 1892 году было осно-
вано Минское общество лю-
бителей спорта (МОЛС), ко-
торое возглавил городской 
глава граф Кароль Чапский. 
В этом обществе состояли 
минский губернатор князь 
Трубецкой, дворяне, про-
мышленники, финансисты, 
врачи, художники, учёные.

Конечно, белорусские эн-
тузиасты выписывали жур-
налы по атлетизму «Герку-
лес», «Стадион». В статьях 
нередко рассказывалось о 
достижениях Петра Федо-
товича Крылова. Занимал-
ся Крылов поднятием тя-
жестей. Как отмечал впо-
следствии силач, с детства 
он любил играть в подвиж-
ные игры, лазить по дере-
вьям, запускал змея, борол-
ся, с упоением читал Фени-
мора Купера, Майна Рида, 
Жюля Верна. Мечтал стать 
путешественником.

 Учась в гимназии, Кры-
лов все вечера проводил в 
цирке, где с восторгом сле-
дил за выступлением сила-
чей и борцов. Его кумиром 
был атлет Эмиль Фосс, ма-
неру работы которого он пе-
ренял впоследствии. Эмиль 
Фосс выходил на арену в 
шёлковом трико и леопар-
довой шкуре. Начинал вы-
ступления с поднятия гирь 
на бицепсы, затем перехо-
дил к жонглированию двух- 
и трёхпудовыми гирями. 

После этого Фосс брал 
цепь, давал её осмотреть 
зрителям, а потом рвал ру-
ками. Вторую цепь, с помо-
щью желающих из публи-
ки, обвязывал вокруг гру-
ди и, сделав глубокий вздох 
с последующим напряже-
нием мышц спины и груди, 
рвал её. Следующим номе-
ром было упражнение с ше-
стипудовой шаровой 
штангой с таким тол-
стым грифом, что 
ни один из жела-
ющих из публики 
не мог даже ото-
рвать её от пола.

О Фоссе рас-
сказывали со-
вершенно не-
вероятные ле-
генды. В Риге 
от пристани 
отправлял-
ся пароход 
«Омнибус», 
на котором 
уезжали то-
варищи 
Фосса по 
цирку Чини-
зелли. Раз-
говаривая с 
отъезжаю-
щими, Фосс 
вошёл вслед 
за ними на па-
лубу. В это вре-
мя пароход стал 
отходить.
Тогда атлет, перегнув-
шись за борт, ухватился 
за торчавший шест и при-
тянул судно к берегу. За-
тем сошёл с парохода. С 
горящими глазами Пётр и 
его друзья рассказывали 

друг другу подобные случаи 
из жизни знаменитого атле-
та, а когда наступал вечер, 
снова шли в цирк на галёр-
ку. Для них галёрка имела 
свои преимущества: билеты 
стоили дешевле, а инфор-
мацию о борцах можно было 
получить более подробную.

Мечта о цирке
Пётр Крылов твёрдо ре-

шил стать цирковым арти-
стом. Первые тренировки 
начал дома с утюгами, ко-
торые он привязывал к по-
ловой щётке. Затем стал 
заходить в лавки к мясни-
кам и пробовал поднимать 
настоящие гири. 

Однако наступила по-
ра приобретать специаль-
ность. Пётр уехал в Петер-
бург, где закончил мореход-
ное училище, и потом в ка-
честве штурмана совершил 
путешествия в Индию, Ки-
тай, Японию, Англию. Всё 
это время он упорно трени-
ровался с гирями, которые 
возил с собой. Во всех пор-
тах, куда заходил корабль, 
Крылов посещал атлетиче-
ские клубы, где боролся с 
местными борцами. 

Часто на палубе устра-
ивал представления: жал 
«двойники» (двухпудовые 
гири), разводил их в сторо-
ны, жонглировал ими, кре-
стился двухпудовкой. По-
сле трёхлетнего плавания 
он поехал в Москву за но-
вым назначением. Но лю-
бовь к цирку взяла верх, и 
Крылов решил-таки стать 

профессиональным цирка-
чом. Первое время он тре-
нировался в атлетическом 
кабинете Сергея Ивановича 
Дмитриева-Морро. Вскоре 
Крылов соорудил спортзал у 
себя в подвале. Купил штан-
гу, гири и продолжал трени-
ровки уже самостоятельно. 
Почувствовав себя подго-
товленным, Пётр отправил-
ся устраиваться на работу. 

На арене цирка Крылов 
всегда работал с тяжестя-
ми предельного веса, он 
не терпел никакого обма-
на. Зрители в цирках люби-
ли потрогать гири или це-
пи, с которыми выступал си-
лач, чтобы убедиться, что 
они натуральные. Иногда 
из публики выходили такие 
силачи, что победить их в 
атлетических трюках было 
очень трудно.

 Вскоре имя Крылова ста-
новится известным, и его 
начинают приглашать мно-
гие владельцы балаганов. 
За два года в цирке Пётр 
Крылов освоил много трю-
ков, которые пользовались

большой популярно-
стью у зрителей: рвал 

цепи, из полосово-
го железа завязы-

вал «галстуки» и 
«браслеты», под-

нимал лошадь 
со всадником, 

стоявших на 
платфор-

ме, выжи-
мал штан-
гу, в полых 
шарах ко-

торой поме-
щалось по 

человеку, ло-
мал подковы, 

гнул монеты, де-
лал растяжку с че-
тырьмя лошадьми. 

Богатырская 
борьба

В старом цирке 
Российской им-
перии атлеты ча-
сто предлага-
ли желающим 
из публики по-
вторить тот 
или иной трюк. 

На один из та-
ких вызовов Кры-
лова откликнул-
ся знаменитый 
польский силач, 

чемпион мира по фран-
цузской борьбе Станислав 
Збышко-Цыганевич.

Этот атлет отличал-
ся мощной фигурой и ко-
лоссальной силой. При ро-
сте 175 см он весил 112 кг, 
окружность грудной клет-
ки — 130 см, окружность би-
цепсов — 50 см, окружность 
бедра — 72 см. 

Первым в состязании вы-
ступил Крылов. Он выжал две 
гири по 40 кг каждая, затем 
опустил прямые руки в сторо-
ны, держа гири телами вниз, 
продержал этот вес несколь-
ко секунд и снова поднял ру-
ки вверх. После чего проде-
лал этот трюк одной рукой 
с гирей весом 52 кг. Потом 5 
раз выжал 120 кг и толкнул 
штангу весом 137,6 кг. 

Последним номером бы-
ло так называемое «доно-
шение». Крылов выжал ле-
вой рукой две гири по 40 кг 
каждая, затем правой под-
нял с пола гирю весом 48 кг. 
Взял её на бицепс (согнул 
руку в локтевом суставе и 
поднял гирю к плечу) и вы-
жал вверх. На арену вышел 
Збышко-Цыганевич, но смог 
повторить только номера со 
штангой: жим и толчок. 

Крылов принимал участие 
и в чемпионатах француз-
ской борьбы, которая бы-
ла очень популярна в нача-
ле века. В этих чемпиона-
тах он завоёвывал призовые 
места. Участвовал и в кон-
курсах на лучшую атлети-
ческую фигуру и неизменно 
получал первые призы. 

Рекордсмен
и писатель

Пётр Крылов делился сво-
им богатырским опытом с 
молодёжью Российской им-
перии, был страстным про-
пагандистом атлетическо-
го спорта. Тренировался 
по собственной системе. В 
журнале «Геркулес» за 1914 
год опубликована статья 
Крылова с описанием его 
тренировок. «Я приведу опи-
сание моего тренировочно-
го дня — это может приго-
диться моим молодым со-
братьям по гиревому спорту
для выработки каждым из 
них индивидуальной для 
себя системы тренировки. 

Проснувшись, я беру воз-
душную ванну в течение 10 

минут, затем тяну резину 
(короткая растяжка из ше-
сти резин), тяну перед со-
бой, над головой, из-за спи-
ны, каждой рукой отдельно и 
т.д. Делаю отжимания в упо-
ре лёжа на полу на всей ла-
дони или на пальцах до 100 
раз. Бегаю минут 15 — 18. 
Прыгаю «лягушкой»: корот-
кие прыжки на носках, с глу-
боким приседанием. Бе-
ру душ или обтираюсь хо-
лодной водой. Через пол-
часа завтракаю: яйца, два 
стакана молока и один ста-
кан жидкого, очень сладкого 
чая. Гуляю. Обед в 5 часов.

Через два часа после обе-
да тренируюсь с тяжёлыми 
гирями: выжимаю или тол-
каю (через день) штангу 5 
пудов стоя и лёжа по 50 раз 
(пять по десять выжиманий). 
Выжимаю «двойники» 50 раз 
(та же пропорция). Присе-
даю с пятипудовой штангой 
на всей стопе 100 раз, а за-
тем хожу с тяжёлым челове-
ком на шее взад и вперёд по 
лестнице. Заканчиваю тре-
нировку упражнениями с 
гантелями весом 20 фунтов 
(8 кг), для бицепсов склады-
ваю две гантели вместе. 

После тренировки прини-
маю душ и иду гулять. Ког-
да я тренировался на рекор-
ды, то брал всегда «на разы» 
очень небольшой вес: двумя 
руками 4,5 пуда, одной — 3 
пуда. Тяжёлый же вес брал 
только один раз в неделю. 
Что касается моего пище-
вого рациона, то прежде я 
ел много мяса, а теперь на-
легаю на овощи и фрукты и 
считаю это полезнее. Осо-
бенно люблю печёный (по-
пастушески) картофель. 
Абсолютно не курю», — так 
описал свой режим атлет.

Пётр Федотович Крылов 
установил несколько миро-
вых рекордов по тяжёлой ат-
летике. Личные рекорды Пе-
тра Крылова: жим левой ру-
кой — 114,6 кг, жим левой ру-
кой двухпудовой гири — 86 
раз. Стоя на борцовском мо-
сту, выжимал двумя руками 
восьмипудовую штангу, раз-
водил прямые руки в сторо-
ны, держа в каждой гирю ве-
сом 41 кг. Последние высту-
пления его были в возрасте 
60 лет. 

Георгий ПОСПЕЛОВ

Король гирьВ начале XX века белорусские любители силовой 

гимнастики объединялись в специальные 

общества, которые брали за пример кружок 

атлетов доктора Краевского из Петербурга. 

У спортсменов были свои кумиры. Об одном 

таком богатыре, прозванном «королём гирь», 

и пойдёт речь. 
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Спортивная панорама Спортивная панорама || «Формула-1». Погода «Формула-1». Погода

прогноз
погоды

Подготовил Дмитрий БАРУКИН

Минск
01.06

+13 ....+25

3 м/с
94%

02.06

+15 ....+23

3 м/с
97%

03.06

+13 ....+22

3 м/с
94%

04.06

+15 ....+23

3 м/с
89%

Брест

+14 ....+24

3 м/с
85%

+14 ....+22

3 м/с
94%

+16 ....+24

3 м/с
86%

+16 ....+24

3 м/с
84%

Витебск

+16 ....+25

2 м/с
84%

+17 ....+25

2 м/с
83%

+16 ....+23

2 м/с
87%

+16 ....+24

3 м/с
87%

Гомель

+15 ....+28

3 м/с
91%

+17 ....+26

3 м/с
88%

+16 ....+25

4 м/с
95%

+16 ....+25

3 м/с
89%

Гродно

+13 ....+25

4 м/с
95%

+15 ....+22

4 м/с
95%

+15 ....+24

4 м/с
94%

+15 ....+23

4 м/с
91%

Могилёв

+15 ....+26

2 м/с
85%

+17 ....+25

2 м/с
84%

+16 ....+23

3 м/с
81%

+15 ....+25

3 м/с
85%

Эстебан и Пьер в детстве 
являлись близкими друзья-
ми. Парни вместе соревно-
вались на картингах, помо-
гая друг другу поднимать 
уровень вождения. Одна-
ко спустя годы у них произо-
шёл раздор. Камнем прет-
кновения стала девушка. Как 
утверждают люди из «Ф-1», 
Гасли увёл у своего товари-
ща возлюбленную. Так друж-
ба прекратилась, а вместо 
неё возникла вражда.

Когда пилоты стали на-
парниками в «Альпин», то 
пообещали быть професси-
оналами, оставить свои раз-
ногласия и сосредоточиться 
на командной работе. Одна-
ко порой у них происходило 
недопонимание, что выли-
валось в аварии и критику 
друг друга. Подобный ин-
цидент случился и в Монте-
Карло в воскресенье. Окон 
едва не выбил из борьбы ма-
шину Гасли и вместе с этим 
испортил свой болид. «Что 
он сделал? Зачем он попы-
тался меня атаковать? Боже, 
теперь вся машина повреж-
дена!» — закричал Гасли по 
радиосвязи через секунду 
после стыка.

Впрочем, Пьер смог-
таки продолжить гонку и 

финишировал на десятом 
месте, заработав первое 
для себя очко в сезоне. По-
сле пересечения клетчатого 
флага француз продолжил 
критиковать напарника. «Я 
расстроен из-за Эстебана, 
потому что такого не должно 
происходить. Жаль команду. 
Мы не можем позволять се-
бе подобное поведение. У 
нас были чёткие инструкции 
перед гонкой, но в итоге кое-
кто их не соблюдал. Ты ни-
когда не должен так сильно 
рисковать сходом обеих ма-
шин, когда борешься с на-
парником. Я уверен, что всё 
это будет обсуждено. Мы не 
можем позволить себе похо-
жую ситуацию в будущем», 
— отметил Гасли.

Руководитель «Альпин» 
Бруно Фамен также выразил 
недовольство опасным ма-
нёвром Окона. «Обгон Эсте-
бана был абсолютно не к ме-
сту. Это именно то, чего мы 
не хотели видеть. Сделаем 
выводы из этой ситуации и 
примем решение по данно-
му инциденту быстро. Пер-
вый круг у поворота «Портье» 
на трассе в Монте-Крало — 
это лучший момент, чтобы 
пытаться обогнать, не остав-
ляя места для манёвров 

своему коллеге по команде», 
— заметил Фамен.

Самому Окону оставалось 
лишь признать тот факт, что 
он погорячился. «Инцидент 
был моей ошибкой. Про-
свет между автомобиля-
ми по итогу оказался слиш-
ком маленьким. Я приношу 
извинения команде за слу-
чившееся» — такое сооб-
щение Эстебан оставил в 
социальных сетях.

Тем временем в «Альпин» 
уже рассматривают вариан-
ты, как можно снизить гра-
дус напряжения в отношени-
ях между Гасли и Оконом. В 
команде разработали целый 
список инициатив. Среди 
них могут быть финансовые 
штрафы, приказы команды, 
полностью исключающие 
борьбу Окона и Гасли друг с 
другом во время гонки, или 
самый радикальный — сме-
на состава пилотов. Ещё од-
ним возможным сценарием 
может стать то, что француз-
ская команда пойдёт по пути 
«Мерседес» в 2016 году, ког-
да после нескольких стол-
кновений между Льюисом 
Хэмилтоном и Нико Росбер-
гом «серебряные стрелы» 
разработали кодекс пове-
дения, который оба гонщика 
согласились соблюдать. В 
ином случае нарушитель вы-
нужден был бы пропустить 
ближайшую гонку.

На следующем этапе чем-
пионата, который примет 
Канада, Окон будет оштра-
фован на пять позиций на 
стартовой решётке. В Мо-
нако Эстебана планирова-
ли наказать остановкой на 
десять секунд, однако из-
за схода француз не смог их 
отбыть. Пилоту придётся от-
вечать за содеянное уже в 
Монреале.

Интересно, есть ли шан-
сы, что Окон и Гасли когда-то 
снова станут друзьями?

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Французская
вражда

Драматическая история взаимоотношений пилотов «Альпин» Эстебана Окона 

и Пьера Гасли обрела новый виток. Окон на прошедшем на минувшей неделе 

Гран-при Монако предпринял опасный манёвр против Гасли, задел болид 

напарника, но в итоге сам же самоустранился из борьбы. Автомобиль Эстебана 

подлетел в воздух и сильно ударился днищем об асфальт. Тут стоит напомнить, 

что два французских гонщика «Ф-1» уже давно сильно не ладят друг с другом.

Эстебан
Окон

Пьер 
Гасли

Белорусская федерация альпинизма скорбит 
в связи со смертью МСМК по альпинизму, 
Снежного Барса, покорителя Гималайских 

восьмитысячников Сергея Зигмонтовича 
СТАЦЕВИЧА. Это мужественный, 

благородный, интеллигентный человек, 

всегда откликавшийся на чужую беду. 
Прекрасный руководитель и талантливы й 

бизнесмен. Искренние соболезнования 

семье и близким. Светлая память нашему 

доброму другу.


